



Imperio

«Antes que a ningún otro las J. O. N-S. responderán a un imperativo de acción, de milicia»

Ramiro Ledesma Ramos



Año VIII • Número 1930 • ZAMORA • Domingo 14 de marzo de 1943 • Precio del ejemplar: 25 céntimos

El camarada Pamplona y Blasco ha dado posesión de sus cargos a los nuevos gestores provinciales y municipales

Entregó al camarada Barros Manzanares la Presidencia de la Diputación provincial y la Alcaldía al camarada Cirac Laiglesia

«Julio Ruiz de Alda profetizó que nuestros pueblos tenían que conservar, remozadas, las amplias casonas antiguas, las bellas iglesias, pero a su lado tenían que estar unos hogares limpios y alegres».

(Del discurso del camarada Jefe provincial en el Ayuntamiento).

«Vamos a cumplir nuestra misión dando satisfacción al ser y al sentir humano, en íntimo consorcio con unos principios de reforma imprescindible que son raíz inicial y pilar firme en nuestra revolución falangista».

(Palabras del camarada Pamplona en la Diputación).

El Caudillo preside el Consejo de ministros celebrado en la tarde de ayer

Se autorizó al ministro de Hacienda para aumentar hasta cuatro mil millones de Deuda pública en obligaciones estatales de carácter extraordinario

El Consejo de Ministros aprobó determinadas medidas en relación con el otorgamiento de libertad condicional.

Fueron aprobados los siguientes decretos y leyes.

PRESIDENCIA

Ley por la que se aprueba los presupuestos de los territorios españoles de Ifni y Sahara español para el ejercicio económico de 1943.

MARINA

Ley por la que se deja sin efectos la extinción de la sección de Farmacia del Cuerpo de Sanidad de la Marina.

HACIENDA

Ley sobre la unidad económica de los Organismos del Estado.
Ley sobre el régimen del Banco Exterior de España.

Ley sobre impuestos y valores mobiliarios.

Ley por la que se autoriza al ministro de Hacienda para emitir hasta cuatro mil millones de deuda pública para obligaciones estatales de carácter extraordinario. Ley sobre la aplicación de los bienes que adquiriera el Estado como consecuencia de la Ley de 27 de febrero último.

Decreto sobre la categoría administrativa de los inspectores de servicio en situación de excedencia.

Decreto sobre el régimen de compañías españolas de seguros operantes en el Extranjero.

Concesión de suplementos de crédito al Ejército Marina, Justicia Agricultura y Obras Públicas y aprobación de los presupuestos extraordinarios de Presidencia, Asuntos Exteriores, Gobernación, Hacienda y Educación Nacional.
Decretos de personal.—Cifra.

Ayer, el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, camarada Manuel Pamplona y Blasco, hizo entrega de sus cargos, según reseñamos en las páginas interiores, al nuevo Alcalde y al nuevo presidente de la Diputación, así como a los gestores provinciales y municipales recientemente designados. He aquí los interesantes discursos pronunciados por nuestra primera autoridad en tan importantes actos:

En el Ayuntamiento

Sean mis primeras palabras para expresar el reconocimiento que todos debemos a los camaradas Pérez Lozao y Castro por la desinteresada y esforzada, así como eficaz gestión que llevaron a cabo en el seno de esta Corporación. El primero en un cambio de guardia, va a incorporar su esfuerzo y dotes personales a una nueva misión de carácter provincial y al segundo ha habido precisión de de descargarle de uno de sus múltiples servicios por haber entregado de lleno a tareas sindicales de una gran transcendencia social. En este acoplamiento, quedan implicados en la Gestora, falangistas de una probada ejecutoria, de un acendrado prestigio y de un espíritu de trabajo y alteza de miras que les hacen acreedores a to-



El camarada Pamplona y Blasco, jefe provincial del Movimiento y gobernador civil de Zamora

da nuestra confianza: El camarada Cirac tan unido por vínculos sagrados y de sangre a la historia de Zamora; el camarada Martí que, a sus méritos con el Movimiento, añade su competencia en cuestiones administrativas; el camarada Pérez Hernández, labrador, curtido en las lides sociales desde un ángulo opuesto a las ya muertas concepciones marxistas; el camarada Jorge Vicente que ostenta el orgulloso título de productor modelo, y el camarada Nuñez Diego símbolo de una clase media, laboriosa y sufrida llena de esperanzas en el logro de nuestra Revolución Nacional Sindicalista.

La incorporación de estos camaradas a las tareas municipales, junto a los ya entregados de lleno a las mismas, hacen que, en esta Corporación se hallen representados todos los sectores económicos y sociales de la ciudad de Zamora.

A vosotros, a los que acabáis de tomar posesión, quiero indicaros que espíritu ha de presidir vuestra gestión y a lo que en este momento os obligáis.

Vuestra designación no supone pago a determinados servicios, ni tampoco tenéis el carácter de invitados a gozar alegremente de las prerrogativas del mando. Venís aquí a cosas mucho más serias; a resolver problemas planteados actualmente y cuya resolución se os presenta con carácter de urgencia.

Tenemos en Zamora centenares de españoles viviendo en condiciones que se diferencian bien poco de la existencia animal. Familias españolas, gentes de una nación hecha por el dominio, la fuerza y la marcha por todas las tierras del mundo, se agazapan miserablemente hundidas en cuevas y chozas repugnantes.

Julio Ruiz de Alda profetizó que nuestros pueblos tenían que conservar, remozadas, las amplias casonas antiguas, pero a su lado tenían que estar unos hogares limpios y alegres.

(Pasa a la página 7.ª)

pone cierta circunspección en cuanto a dar informes de la evolución de la lucha.

En los demás sectores del frente mientras las formaciones alemanas han desplegado una actividad creciente, los soviets han guardado aún mayor reserva que en días anteriores.—Efe.

Se pide la colaboración ciudadana para extinguir la plaga de oruga

LISBOA, 13.—(S. E. T.) La prensa de Lisboa dirige un llamamiento a todo el país para que contribuya en la lucha emprendida contra la oruga que amenaza destruir los bosques de pinos de Portugal. Grandes extensiones de bosques han sufrido ya irreparables daños y se trata de adoptar determinadas medidas para combatir la plaga, recomendándose como medida adecuada la utilización del petróleo.—Efe.

Doenitz ha desencadenado una nueva ofensiva submarina contra la navegación anglosajona

BERLIN, 13.—Dos problemas dominan las conversaciones militares en la capital del Reich escribe la D. N. B.: el aumento rápido de hundimientos hechos por los submarinos y los contraataques alemanes en el Este.

Se cree en Berlín que el almirante Doenitz acaba de desencadenar una nueva ofensiva submarina aprovechando las enseñanzas del año pasado. Evidentemente la importancia del tonelaje hundido durante los últimos

días es debido al aumento de eficacia en proporciones emocionantes del control del tráfico marítimo enemigo. En el frente del Este la situación ha mejorado en la cabeza de puente del Kuban en donde el desarrollo del combate de Jarkof ha hecho sentir sus efectos y en general en ningún punto del inmenso frente del Este conservan los soviets la iniciativa ya que en el saliente de Wiasma los soviets se han limitado a seguir a las tropas alemanas.—Efe.

En la Diputación

Camaradas: Asume hoy la supremacía responsable de este servicio, de una manera oficial, el camarada Barros que ya venía teniendo desde que el camarada Alvarez, a quien hemos de rendir hoy el tributo de nuestra gratitud por su desvelada gestión, hubo de cambiar de guardia en otro servicio de carácter e interés nacional.

El camarada Barros, militante de muchas disciplinas, nos tiene acostumbrados a seguir teniendo en él una confianza a prueba de todos los embates de la dificultad y de las fatigas que llevan consigo las tareas penosas.

Desde hoy vienen a compartir con vosotros todas las actividades del camarada Pérez Lozao que os aportará, además de su entusiasmo, una larga experiencia y, sobre todo, un afán sin límites de rendir a nuestra revolución todo el servicio de que sea capaz su resistencia física, moral e intelectual; y el camarada Vázquez, joven luchador de la Falange que trae aquí el bagaje de una ilusión por el servicio y el esfuerzo puesto a contribución de la revolución.

A todos os he de insistir en que continuéis en los trabajos, ya iniciados y en franca marcha, de mejorar las condiciones de vida en los medios rurales: Alumbrao y agua en estos pueblos sedientos de Castilla. Alumbrao para unas gentes que alumbrao las mejores páginas de nuestra historia y agua y caminos para los que conocieron todos los caminos del globo y nos dieron el orgullo de poder pisar fuerte y hablar alto en todas las latitudes de la tierra.

Os pido una conexión estrecha y total con nuestros servicios sindicales de carácter agrícola y de hogar. Nosotros queremos elevar a la familia, célula básica y primaria de la sociedad y fundamento del Estado a su más alto rango, pero consideramos que el hogar, la casa destinada a ser habitación del hombre debe reunir determinadas condiciones mínimas de dignidad y decoro. Y, a este propósito, debemos imponernos la tarea irrenunciable e inexcusable de hacer que la casa recoja, de manera grata la cálida espiritualidad de la familia. Y este es un empeño en el que nos hemos de comprometer hasta dejar en el girón de nuestra propia vida.

(Pasa a la página 7.ª)

124 bombarderos ha perdido la R. A. F. en diez días sobre el continente

850 hombres especializados en las máquinas aéreas perecieron en los aparatos abatidos

BERLIN, 13.—(S. E. T.) Solamente en los últimos diez días entre el 3 de marzo y las primeras horas de la mañana del 13 la aviación inglesa y norteamericana ha perdido 124 aviones sólo durante sus ataques contra territorios alemanes ocupados del Oeste. Tales pérdidas equivalen casi a una escuadrilla y además hay que contar unos 850 hombres de tripulación. Entre los 124 aparatos figuran 81 bombarderos cuatrimotores, 21 bimotrices y 22 cazas.

En Túnez las fuerzas alemanas destruyeron el 12 de marzo 2 cuatrimotores y 4 cazas enemigos. El teniente primero Buchling condecorado con la Cruz de Caballero de la Cruz de Hierro, logró sus victorias números 66, 67 y 68.—Efe.

Se descubre un nuevo cuerpo conductor de la electricidad

BERLIN, 13 (S. E. T.)—El conocido físico alemán profesor Justi ha descubierto un nuevo cuerpo conductor de la electricidad cuyo empleo permitirá el ahorro de cobre en sus aplicaciones. El nuevo metal obtenido por un instituto de investigación alemán presenta poca resistencia a la electricidad en temperatura normal. Su solidez permite su aplicación especialmente en la fabricación de cables para conducción eléctrica. Hace algún tiempo el profesor Justi observó que una mezcla de metal pasado y arena de porcelana (caolín) sometida a baja temperatura hacía desaparecer la resistencia a la electricidad. Sobre tal experiencia se basa el nuevo cuerpo.—Efe.

Moscú declara que es grave la situación en la ciudad de Jarkof

Y reconoce que el ejército soviético se retira ante la presión de las fuerzas del Reich

ESTOCOLMO, 13.—«Es grave la situación en Jarkof» dice Radio Moscú y considera también que las tropas soviéticas se retiran ante la presión alemana.—Efe.

Las tres cuartas partes de Jarkof están en manos alemanas

BERLIN, 13.—En Jarkof las tropas del Reich han alcanzado la estación central y ocupan ya por lo pronto las tres cuartas partes de la ciudad. Las baterías costeras alemanas del mar Negro al NE de Anapa han hundido una lancha rápida y abrieron fuego contra una formación, de treinta unidades que intentaban aproximarse a la costa, ha sido hundida otra por la aviación del Eje en aguas de Novorossiks.—Efe.

Lanchas rápidas soviéticas rechazadas por la artillería alemana en la costa de Anapa

BERLIN, 13. (S. E. T.)—30 lancha soviéticas intentaron aproximarse a la costa de Anapa en el mar Negro. La artillería que defiende la costa obligó al adversario a desistir de su empeño hundiendo una de las lanchas.

Aviones Stukas hundieron en el sector marítimo de Novorossik una lancha rápida enemiga y causaron averías a otras. En la lucha librada en la cabeza de puente del Kuban fué capturado el comandante de la 146 Brigada de tiradores soviéticos.—Efe.

Pierden intensidad los ataques soviéticos ante la resistencia de las tropas húngaras

BUDAPEST, 13 (S. E. T.)—Comunicado del alto mando húngaro. Las tropas húngaras que luchan contra los soviets defendieron con éxito sus posiciones contra los ataques enemigos que pierden intensidad. En contra posición con las graves bajas causadas al enemigo las pérdidas propias son muy insignificantes.—Efe.

No se trata de conquistar terreno sino de aniquilar la potencia soviética

BERLIN, 13.—Los acontecimientos del Este se encuentran, dice la Oficina Internacional de Información bajo el signo del irresistible avance alemán en ala meridional. Estos avances abarcan en gran anchura y profundidad nuevas regiones y se han realizado progresos considerables en dirección al gran recodo del Donetz ya dominado por otras formaciones que operan de sur a norte así como en dirección norte y NE en la región de Kursk Sin embargo la característica decisiva de esos combates no es la considerable ganancia territorial lograda sino el aniquilamiento en gran escala de formaciones enemigas de que se dará detalles de un momento a otro. Dado que el mando soviético ha perdido su visión de conjunto de esas operaciones en gran medida que han venido a ser elemento central de todo el frente del Este, se im-

Regresa a Madrid el delegado nacional de Prensa

Se detuvo en León y Valladolid visitando los diarios locales

GIJON, 13.—Esta mañana emprendió el viaje de regreso a Madrid el delegado nacional de Prensa y Consejero Nacional camarada Aparicio. Se detendrá en León y Valladolid para visitar los periódicos de ambas ciudades.—Cifra.

El camarada Aparicio en la Jefatura provincial

LEON, 13.—Esta mañana a las once llegó el delegado nacional de Prensa camarada Aparicio.

A su llegada visitó la Jefatura provincial del Movimiento. Seguidamente inspeccionó las redacciones de los diarios locales.—Cifra.

El delegado nacional en el diario «Libertad»

VALLADOLID, 13.—A las cinco de la tarde llegó procedente de León el delegado nacional de Prensa. Después de conferenciar con el gober-

Conferencia de Alfredo Marquerie en la escuela de periodismo

MADRID, 13.—Sobre el tema «Lo que va de ayer a hoy, recuerdos periodísticos más o menos autobiográficos» ha pronunciado esta tarde una conferencia en la Escuela Oficial de Periodismo el subdirector de «Informaciones» Alfredo Marquerie. En representación del delegado nacional de Prensa presidió el acto el profesor de la Escuela don Armando Gómez acompañado también del profesor y Consejero Nacional, José María Alfaro.—Cifra.

Europa a través de los cronistas de IMPERIO

CRONICA DE SUIZA

La amenaza de un comunismo subversivo, preocupa a Suiza

Toda democracia se convierte en tiranía cuando el poder está en manos de una mayoría

(Especial para IMPERIO Recibida por teletipo)

ZURICH, 13.—Voy a presentar a mis lectores de habla española un escritor suizo. Sin que yo haya descubierto a Felipe Etter—libre Dios, de descubrir a quien lleva publicadas numerosas obras y une a los talentos literarios una gran disposición política—, creo que es esta la vez primera que, como hombre de letras, su nombre es ofrecido a los lectores españoles. Etter es suizo-alemán, de este pequeño y encantador país de Zoug, en torno al cual se formaron los primitivos cantones confederados y aquella liga de los waldstaetten o de los países forestales que sostuvo tres siglos la lucha contra los emperadores de Alemania o la Casa de Austria. Quiero decir que Etter es un suizo integral, con los mismos títulos de raza que Bertoldo de Zaerlingen o aquel monje switzois, Juan de Wertenbourg, que escribió la crónica de la batalla de Morgarte. Literato, profesor de Griego, consejero de Estado y en 1942 presidente de la Confederación Helvética, Etter es hoy la Suiza como antes lo fué Motta. Las ediciones «El Medio del Mundo», que se editan en Ginebra, nos han dado a conocer algunas de sus últimas producciones, de las que hablaremos, sin llegar a analizarlas, en esta breve nota de información.

Que Etter ha nacido en el país de Zoug, ya lo hemos dicho. Pero para conocer al hombre, es preciso conocer la cuna de su vida. Zoug es la cabeza de un pequeño cantón que comenzó a formar parte de la Confederación en 1352. Concretamos, Zoug, con 204 kilómetros cuadrados y poco más de treinta mil habitantes. Pero este pequeño territorio, es en sí una nación, compleja y completa, en la que conviven dos religiones, que después de hondas luchas han llegado a la misma calma de estos dos lagos de Zoug y de Aegeri. Entre los dos lagos, el Wildspitz, con sus 1.583 metros, domina tan pequeña zona cantonal, donde habitan las mismas familias—ni una menos, acaso pocas más—que se habían establecido entre Tobelbrücke y los montes de Rosbers antes de que naciese la Confederación de los Waelstaetten. De Zoug capital acaso hablemos otro día, porque dudo que nada más organizado y más grande dentro de la pequeñez haya podido existir sobre la tierra, desde que desaparecieron aquellas repúblicas griegas que se nos ha enseñado a admirar desde la escuela. Etter nació aquí entre estas montañas, y si antes he situado el país es porque nada mejor que la tierra para servir de cuadro a la vida o la obra de un hombre. Etter ha dedicado bastantes páginas al «viejo país de Zoug», tan conmovedoras como las dedicadas a su madre, o a aquel gran presidente de Suiza, Giuseppe Motta, que como Etter mismo supo durante su mando apartar a la Confederación de la influencia de un comunismo disgregador. Si como obra del amor es lo mejor «Navidad sin madre», si como obra del cariño nada supera a la breve biografía de Giuseppe Motta, como trabajo descriptivo es excelente «El viejo país de Zoug», como obra política lo mejor de Felipe Etter es el estudio sobre la democracia suiza, que nos aclara las íntimas esencias de esta democracia paisana que ha sabido mantenerse pura de los errores de la democracia al uso, acaso porque nunca fué una democracia en el sentido francés de la palabra,

ya que jamás en Suiza los intereses colectivos han estado al servicio de los egoísmos individuales, sino al revés, todo egoísmo al servicio del deber superior de mantener vivos los lazos de la Confederación.

«La democracia helvética ha comprendido siempre que su existencia no sería posible sin una fuerte autoridad» ¡He aquí el secreto, autoritario, de la democracia helvética! Es esta una democracia con autoridad, en la que la libertad es inviolable, pero la autoridad es sagrada. «La antigua democracia no encontraba incompatible con su seguridad el gobierno de algunas familias aristocráticas». Berna, el mayor y más fuerte de los cantones suizos, fué gobernado durante tres siglos por muy pocas familias aristocráticas que se repartieron el poder, y en estos tres siglos el cantón no tiene historia, es decir, ni corrió a ríos la sangre en una guerra ni los federos de los valles fueron tan infortunados en manos de su Gobierno que tuviesen que rebelarse como lo hicieron contra el poder opresor de la Casa de Habsburgo. Sólo en este Gobierno la continuidad de la paz—que es un mal en los pueblos—enervó su energía hacia el exterior, y el pueblo guerrero que en el siglo XVI inundó Europa de sus lansquenets fué conquistado por un puñado de soldados de la República francesa. Pero sea como sea, es evidente, y Etter nos lo revela, que el Gobierno del Patriado en Berna, Friburgo, Lucerna, y Soleure, y de las Corporaciones de Zurich, Basilea y Schaffhousse han sido el secreto que permitió la duración de las libertades—lla-

mémoras, con repugnancia, democracia—de los cantones helvéticos. Etter, recogiendo lecciones de la experiencia, llega casi a afirmarnos que toda democracia es posible mientras se gobierna por una minoría, y se convierte en tiranía en cuanto el poder está en manos de la mayoría. Por esto, cuando el poder se encuentra hoy en manos de la mayoría, el espectro amenazante de un comunismo subversivo constituye una de las grandes preocupaciones del país. En el Gobierno, en la mayoría, todas las aberraciones son posibles. Como Etter casi afirma, nada como el Gobierno aristocrático—en el propio sentido de la palabra—en el que penetra de tiempo en tiempo una ráfaga de puro viento popular.

Los tres pilares que Etter encuentra a Suiza son la «polis», la «polites», es decir, el ciudadano, y el «straitotes», es decir, el soldado. Espíritu ciudadano y espíritu militar, forman hoy como en los tiempos de la Liga de Waldstaetten, los fundamentos de la Confederación. Uniendo tres lenguas y varias religiones. Suiza es la máxima representación de un auténtico espíritu democrático, en el que la libertad no ha sido supervalorizada en perjuicio de la autoridad.

Quiero presentar a Felipe Etter a los lectores españoles, hecos llegados al difícil campo de los caracteres de la democracia suiza. Esto será obra de otro día. Bastenos hoy este contacto con Etter, exposito literario y político de una nación que ha sabido hacer compatible la grandeza humana dentro de la pequeñez territorial.

CRONICA DE LISBOA

También en Portugal hay negocios escandalosos

A cuatro millones de escudos sube una estafa internacional descubierta por la Policía lusitana

(Especial para IMPERIO. Recibida por teletipo)

LISBOA, 12.—La fiebre de los negocios a la sombra de la guerra se registra en todo el mundo. Pero mezclados a los negociantes se hace compatible la ambición con las leyes y surge en el río revuelto de los negocios, los aventureros sin escrúpulos. En los cafés peninsulares menudean tales sujetos, lo mismo en las grandes ciudades que en las capitales provincianas.

Lisboa, como Madrid, Barcelona, etc. posee un magnífico arsenal de ejemplares de esa naturaleza. La Policía portuguesa ha descubierto una importante estafa internacional que alcanza la cifra de 4.000.000 de escudos, y envuelve entre los autores a personas conocidas de esta capital y Oporto, entre ellas un actor teatral. El procedimiento de estafa consistía en vender para el extranjero barrás de plomo, haciéndolas pasar por estaño, por el procedimiento de fundirlas con una capa de este último producto, sistema un poco inocente, porque este estaño falso tenía que acabarse con efecto rápido, es decir, apenas las industrias que lo adquirían empezaban a utilizarlo. Conocida es la riqueza en estaño y wolfram de Portugal, pero no tanto, como que cada ciudadano tenga una mina para sí. No obstante, la fiebre mineral es tanta que en el norte, el nuevo rico ya tiene una designación particular el wolfranista. Estos minerales han venido a suplantar en la casi totalidad la exportación de vinos en la economía del norte de Portugal, según expresaba la liquidación del último presupuesto nacional.

Inglaterra representaba el primer consumidor de vinos de Oporto hasta el conflicto y Portugal vigilaba celosamente porque la pureza y legitimidad de esos vinos suyos famosos no fuese alterada en el mercado inglés. Ayer mismo, en la Cámara de los Comunes, fué interpelado el presidente del Departamento de Comercio sobre la razón de que no se pudiese aplicar la denominación de «Oporto» a los vinos producidos en el imperio británico, aclarando el interpelado que el rótulo de «Gporto» se limita a los vinos producidos en Portugal, en virtud del tratado comercial anglo-luso de 1914-16; e infringir ese acuerdo equivalía a tanto como a la denuncia del tratado.

En el aspecto internacional de las informaciones aquí llegadas en el curso del día, insisten sobre el jubileo que ayer comentamos, provocado por las declaraciones a la prensa soviética del embajador de los Estados Unidos, en la Casa Blanca y no menos en el exterior. En esas declaraciones el diplomático dió a conocer las cifras de abastecimiento y material que su país ha proporcionado a Rusia, agregando que procedía así porque el Gobierno soviético ocultaba constantemente la ayuda valiosa de los Estados Unidos.

Mientras tanto, la guerra submarina domina el panorama de esta jornada, en una diversidad de aspectos. De Londres dicen que Alemania poseerá 600 submarinos y de Zurich anuncian que en el Atlántico, han sido lanzadas nuevas olas de sumergibles alemanes para intensificar el bloqueo de los aliados. Estos submarinos están dotados de todos los perfeccionamientos modernos con mayor radio de acción, mayor poder artillero, y son más resistentes a las cargas de profundidad que los anteriormente construidos. Parece coincidir con esos informes, las cifras del parte alemán de esta tarde registrando el hundimiento en 24 horas de 36 barcos.

De la tragedia del mar no escapan siquiera los cetáceos. De la isla portuguesa de San Miguel, en las Azores, comunican que llegaron ayer agonizantes a las playas 12 ballenas, que fueron una vez muertas, descuartizadas para extraerlas las grasas. Y para terminar con estas notas atlánticas señalaremos que se da por perdido, con sus 18 tripulantes de la misma nacionalidad, un barco irlandés que el 28 de febrero había salido de Lisboa para Dublín.

LISBOA, 13.—Una de las grandes realizaciones del Estado nuevo portugués fué la repoblación forestal efectuada con tesón e inteligencia, merced a la cual este país ha podido afrontar con éxito algunas de las terribles dificultades que le había planteado la falta de carbón y de medios de transporte suficientes para traerlo del extranjero o de sus colonias. El arbolado, por razones de clima templado y humedad atlántica, se desarrolla rápidamente en las tierras portuguesas y la previsora política forestal de Salazar, pronto cubría de árboles las grandes extensiones peladas que existían. Hoy los ferrocarriles pueden circular con normalidad y utilizan como combustible de sus locomotoras un 70 por 100 de madera. Los árboles más comunes, de esta repoblación son el pino, el eucalipto y el alcornoque; el segundo es el utilizado en las calderas ferroviarias y numerosas industrias, y los otros dos, hacen de Portugal, acaso el primer productor con España de corcho y de resina.

Ayer, los intereses de estas industrias fueron objeto de una conferencia técnica, primera de una declaración del ministro de Economía, y segundo, la conferencia de un catedrático universitario, que analiza el tema y propugna la necesidad de establecer un proyecto de industrialización del corcho portugués, que aquí se produce y exporta a otros países en que se elabora en las mil formas a que modernamente ha sido aplicado. Por lo que afecta a la industria resinera, una delegación de los Gremios de productores de aquella ha visitado, para que se les autorice un alza en los precios y el ministro de Economía, entre otras, les hizo estas consideraciones, llenas de realismo y de cordura aplicables a todos los órdenes de la producción: «La supervalorización excesiva de los productos repercutiría forzosamente en el valor de la moneda y en el coste de la vida con las desastrosas consecuencias que tales hechos siempre acarrearán». Lo que, en suma, no hace sino insistir sobre las directrices de Salazar como único medio de sostener el equilibrio económico en medio de las dificultades de la guerra, oponiéndose a todo lo que signifique aumento de precios

o de salarios para caer en el círculo vicioso, que en la economía yanqui se viene llamando espiral de precios.

Ya que de orden de Gobierno hablamos, es oportuno mencionar la labor que, en materia de lucha contra el analfabetismo, el ministro de la Guerra está realizando. Se calcula que antes de la implantación del Corporativismo, había en este país un 70 por 100 de analfabetos, cifra que baja gradualmente, según un semanario nos revela, ahora a un 60 por 100. Para remediar esto de una manera a la vez práctica y económica, se reducirá aún todavía más, del 60 a un 30 por 100 y a tal efecto, en los cuarteles se procede a instruir a los soldados, dando así cumplimiento a una disposición contenida en las leyes de reorganización.

Entre las noticias locales del día una tiene relación con España: Es la llegada a Lisboa esta tarde de dos dirigentes futbolistas españoles que al parecer vienen a continuar las negociaciones entabladas para la regularización de los partidos entre las selecciones de ambos países y la posibilidad de que en las fiestas conmemorativas colombinas de Barcelona, se celebre allí un encuentro de esta naturaleza. Portugal es hoy una primera potencia en el fútbol europeo y el encuentro revestiría el mayor interés.

Como complemento informativo figura las averiguaciones verificadas en las últimas 24 horas según las cuales, la estafa de venta de plomo por estaño de que ayer hablabamos sube a los 6.000.000 de escudos, en lugar de cuatro en que se estimaba. Aparecen complicadas ya catorce personas y el producto no había salido del país.

Por último la tragedia del «Clipper» y aún cuando faltan por encontrarse algunos cadáveres, puede darse por caducada informativamente. Han sido embalsamados los cuerpos de las víctimas recogidas y embalados los cuatro motores del aparato extraídos del fondo del mar. Lo mismo los restos humanos que los del avión serán enviados a los Estados Unidos a donde regresan también algunos supervivientes, que después de esta prueba de la que por milagro se salvaron, juran que nunca más subirán en avión.

Cartelera de la Empresa SANVICENTE S. L.

Teatro Principal Taquilla 1765

HOY: Butaca 3,90 y 4,75. Sensacional EXITO nacional Cifesa

El frente de los suspiros
por Alfredo Mayo, Pastora Peña, Antoñita Colomé y F. Fernández de Córdoba

NUEVO TEATRO Taquilla 1715

HOY: Butaca y 3,90 4,75.

¡Una producción nacional de calidad!
Estreno Filmófono

LA CANCION QUE TU CANTABAS

por el gran cantor andaluz creador de la película «La hija de Juan Simón» y Rosita Contreras

Próximamente estreno nacional

La famosa Luz María

por Manolo Morán

Se alquilan y se venden amplificados y gramolas para baile.
JULIO PORTOS Balboraiz, 62.

Francisco Gamazo

Médico Puericultor
Enfermedades de la infancia, Diarrea, Corrientes, Rayos ultravioleta e infrarrojos
Consulta diaria de ONCE a UNA
San Pablo, núm. 8
Teléfono 1647

CALDERERIA

Talleres «YEBOLÉS»

NUEVA CONSTRUCCION DE ALAMBIGUES MODERNOS AMPLIACION DE ALQUITARRAS EN ALAMBIGUES y TODA CLASE DE TRABAJOS DE CALDERERIA
Dirección: ALFONSO F. YEBOLÉS, Escalinata. 4. ZAMORA (125)

ANUNCIOS POR PALABRA

Ningún artículo usado podrá venderse según lo dispuesto en la legislación vigente a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

Vendas

VENDO finca cercada de ocho fanegas, en barrio Cabañales, riego abundante. Tratar con su dueño en barrio Pmilla, número 5. (167)

SE VENDE una tierra superior de doce fanegas de cabida, pago «Pico el pájaro» término municipal de Roales, para tratar con el dueño del «café España» en Zamora. (184)

SE VENDEN vigas de chopo, álamo y negrillo, lindando a carretera. Razón: Federico Hernández en Morealeja del Vino. (193)

VENDO vaca holandesa recién parida de segundo parto, dando 45 cuartillos de leche, para tratar con Magin Rodríguez, Pajares de la Lampreana. (192)

Varios

GANE dinero representando artículo gran consumo. «Atlas». Apartado 104. Valencia (26)

AUSTIN vendo, nueve caballos inmejorable estado, como nuevo José García calle de los Herreros, número 5 (186)

Antonio BEDATE

MEDICO-DENTISTA
De 10 a 2 y de 4 a 8
RAMON ALVAREZ, 1. 1.º ZAMORA
Plaza Mayor censurado

ALEJANDRO L. BERROCO

ABOGADO

Tiene el gusto de participar a sus amigos y clientes, que ha trasladado su bufete y domicilio a la calle La Amargura (hotel) en esta capital. (163)

T. Pérez Hernández

Medicina General
Enfermedades del Aparato Digestivo

RAYOS X

Consulta de 12 a 2 y de 8 a 7
Teléfono 1533
Plaza 9. 1.º ZAMORA

Lorenzo Angoso

de las Heras

MEDICO
PARTOS y MATRIZ
San Torcuato, 84
De 11 a 1 y de 4 a 6.
TELEFONO 1621

CINE BARRUECO

HOY DIA 14

Exito grandioso de la gran producción Fox

EL SEPTIMO CIELO

Por James Stewart y Simone Simón

Especial fuera de programa.

Completará el programa un dibujo y NO-DO 8.

PROXIMOS ESTRENOS

La banca Nemo

Justicia imperial

Carnet de baile

Sueños de príncipe

GENOVEVA DE BRAVANTE

130

«AUXILIO SOCIAL»

CON SUS CENTROS DE PROTECCION A LA MADRE Y AL NIÑO, AMINORA LA MORTALIDAD INFANTIL.

Antirreumático Foredal

contra el reuma en todas sus manifestaciones.

19

Hilario López

del Cuerpo de Farmacia Militar LABORATORIO DE ANALISIS CLINICO BACTERIOLOGICOS Sangre, orina, jugo gástrico, etc.

AVENIDA DE REQUEJO, NUMERO 11-Entresuelo ZAMORA

12

G. PALACIOS

PIEL Y VENEREAS

58 censurado SAN TORCUATO. 16

Alfonso Ramos

Especialista
Garganta, Nariz y Oídos

Avenida José Antonio, 2 Teléfono 1664

11

IMPORTANTISIMO PARA LAS FAMILIAS DE CAIDOS EN ACCION DE GUERRA

Concedido el ascenso al empleo inmediato superior a todos los Generales, Jefes, Oficiales, Suboficiales y clases de tropa del Ejército, Marina, Guardia Civil y Milicias, muertos en acción de guerra.

GESTORIA JUNQUERA

ADMINISTRATIVA

especializada en expedientes de PENSIONES, se encarga de solicitar los beneficios económicos del ascenso que a partir del 24 de noviembre corresponden a todos los PENSIONISTAS DE LA GUERRA

DIRIJASE SIN PERDIDA DE TIEMPO A ESTA GESTORIA OFICIAL

Calle Clara 30 al 34 (Frente al Banco de España) Tel. 1611 Zamora

1

DIARRREAS

en niños y adultos

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

15

Algunas anécdotas de entre cuatro mil

En su origen, la anécdota era lo inédito sobre la vida de los grandes hombres o referente a los grandes acontecimientos.

Con mucho optimismo, Fernand Palazzi, que ha recopilado quince mil, nos las presenta como «históricas». También la historia fué definida como «una bella invención». Aceptémoslas así y echemos una ojeada al cuarto tomo.

En realidad, poco importa que la anécdota sea de fulano o de mengano, aunque el confusionismo siempre es nocivo.

El interés radica en su carácter intrínseco. Julio Andrassy, condenado en efígie, asegura que «en efígie» puede también ahorcarse, pues a él no le importa en absoluto. Esto nos recuerda una contestación dada por Aristóteles, haciendo referencia a ciertas conversaciones sostenidas en su ausencia que no le favorecían demasiado. «En mi ausencia—dijo el sabio—podéis incluso abofetearme, sin que me duela». ¿Quién puede garantizar que fuese el mismo Aristóteles el primero en hacer un distinguido sutil y, sin embargo, tan fácil? Tampoco fué seguramente Napoleón el primero en decir: «El cadáver del enemigo tiene siempre buen olor». Pero en tiempos de odio necesario, esta anécdota es siempre de actualidad viva. Se ha puesto también en labios de Julio II y todas las guerras la resucitan.

Dejando a un lado la búsqueda de la paternidad y sirviéndonos de los nombres propios como punto de apoyo, queremos seleccionar algunas anécdotas entre las cuatro mil que componen el cuarto volumen.

El matrimonio, la mujer y el amor constituyen una materia fertilísima

OBRA NACIONAL

Un día, cegada el alma por la impiedad, fruto maldito de doctrinas, que encontraron en ella fácil y profundo arraigo, empujada por la furia satánica que alentaba en su corazón perverso la chusma roja dejó en el Cerro de los Angeles la huella viva de su barbarie: el Monumento del Sagrado Corazón de Jesús, testimonio elocuente de la fe de un pueblo, faro de eterna luz levantado en el centro geográfico de nuestra Patria, fué vilmente profanado por la milicianada que en el acto sacrilego puso toda la sectaria ruindad que encenegaba aquellas vidas torvas, obedientes a los negros dictados de los más bajos instintos.

Levantar en el mismo lugar en que las ruinas pregonan todo el encono del hecho insolito otro Monumento que hable al mundo de nuestra acendrada devoción al Corazón Sagrado, es empresa a la que todos los españoles venimos inexcusablemente obligados, obra en la que hemos de poner calor de alma y largueza de medios, para que gane la máxima grandiosidad, deber que es preciso cumplir con amor, con entusiasmo para que el nuevo Monumento sea auténtica expresión del sentir católico de España, la nación de las predilecciones del Sagrado Corazón de Jesús. «Nacional—ha dicho el Arzobispo Primado de España—fué la erección del Monumento del Cerro de los Angeles y nacional es la obligación de reconstruirlo o erigir uno nuevo como acto de reparación por el sacrilego atentado de los rojos y como agradecimiento par el victorioso éxito de nuestra Cruzada».

Por iniciativa de nuestro jefe provincial y Gobernador civil, camarada Pamplona y Blasco, se ha abierto una suscripción con el indicado fin y en la que el catolicismo de los zamoranos, su probado amor al Corazón Sagrado tendrá sin duda alguna, fiel reflejo, manifestación espléndida en los donativos, en la unánime contribución a esta obra que ha de unir en un sentimiento de fervor y de patriotismo a los españoles todos.

en anécdotas, porque al hombre le gusta bromear sobre las cosas serias. Durante una reunión de carácter demográfico Alfredo Panzini aseguraba que se debía castigar a los solteros recalcitrantes de una forma sencillísima: con el matrimonio. Barbey de Aurevilly aseguraba que no se debía tocar a la mujer ni aun con uaa flor. Como esto era de todos conocido, una mujer que hablaba con él, al verle dar un puñetazo en la mesa, se retiró asustada. El la tranquilizó: «No tema, señora; golpeo solamente a las mujeres que amo».

Se atribuye a Balzac el consejo a los escritores de que guardasen una castidad extrema, porque «cada nota de amor cuesta un volumen y no existe una mujer que valga dos volúmenes». Perdonen las mujeres, que seguramente opinarán lo contrario.

Había una vez un ministro tan engreído como huero. Clemenceau, después de haberle hecho hablar durante largo rato, dijo de él: «No tiene ideas, pero las defiende con pasión». Y hay que tener en cuenta que Clemenceau tenía la lengua candente (mordaz es poco). Parece ser que un día, hablando con el mariscal Foch y enterándose que padecía de la próstata, le sugirió que se operase, diciendo: «Hay dos cosas inútiles en el mundo: la próstata y el presidente de la República». Poco después de esto, su candidatura fué rechazada.

Con todo lo inútil que era la República, se proclamó por casualidad o, por ser más precisos, por un paraguas. El príncipe Santiago Broglie llegó a la Cámara cuando se estaba discutiendo sobre la constitución que iba a darse al país (1875). Llovía copiosamente y entregó el paraguas para que lo dejase en el guardarropa, a la primera persona que se encontró. Pero en vez de un ujier era un diputado, que estimó aquello como una grave ofensa. El príncipe, presidente del Consejo, era hostil a la República, y para enojarle, el diputado del paraguas, a pesar de ser monárquico, votó contra la Monarquía, y la República nació por un solo voto de mayoría.

No dejémonos de cosas serias. No, aun no. Un americano ensalzaba ante Balfour la lealtad de su pueblo, diciendo entre otras cosas: «Cuando alguien es perjuro, es arrojado de nuestra boca». A lo que respondió Balfour: «Porque habláis con la nariz». Lord Asquith dijo a Lloyd George, que defendía su rectitud moral y política: «Sois tan recto como un sacacorchos».

El humorista Alfonso Allais tuvo un día la agradable sorpresa de hallar en el «L'Echo de Paris» la noticia de su muerte y apresuró a notificarla en los siguientes términos: «Me encuentro perfectamente bien; pero cuando me muera en serio, le autorizo a insertar la siguiente noticia: «Como ya publicamos hace veinticuatro años, Alfonso Allais ha muerto ayer».

¡Lástima que no concuerden los angloamericanos en la narración de la anécdota volteriana sobre mister Inke, que fué a parar a manos de los caribes durante una tentativa de piratería. Hubiera sido cocido, según la costumbre local, si no se hubiera enamorado de él la hija del cabecilla, que le ayudó a evadirse y huyó con él. Llegado a lugar seguro, mister Inke llevó a la valiente muchacha al mercado de esclavos para venderla. La pobre, desolada, se decidió a confesarle que próximamente sería madre. «Estupendo—dijo mister Inke—, ahora te venderé más cara».

Cuando Catalina II, emperatriz de Rusia, recibió la noticia de la victoria naval de Csmé, conseguida contra los turcos, quiso darle directamente

la noticia al ministro de Marina y le hizo llamar con gran urgencia. El pobre hombre, creyendo que se trataba de cierto asunto del que se hablaba mucho en la Corte, se echó a sus pies gritando: «Os juro que yo no he tomado parte!» «Lo sé, lo sé», dijo riendo la emperatriz.

Carlos II de Inglaterra reprochó al predicador Stellingert que leyese siempre los sermones. «Si miráseis a los ojos de vuestros oyentes—le dijo—conseguiríais mayor efecto. Stellingert le rebatió observando que el rey leía siempre el discurso de la Corona. «Es verdad; pero yo a los diputados les pido siempre su dinero y después no tengo valor para mirarles a la cara».

Austen Chamberlain fué un día a ver a su nodriza y se entretuvo con ella haciendo planes para el porvenir. Cuando la buena mujer se enteró que había elegido la carrera política, le preguntó angustiada: «¿Por qué no pruebas a hacer algo más útil?»

A propósito de política, existe también una anécdota americana muy instructiva, aunque muy antigua. Un padre dejó en una habitación donde sabía que tenía que entrar su hijo una manzana, un cheque y una Biblia, pensando que si escogía la manzana sería agricultor, si el cheque banquero y sacerdote en el tercer caso. Entrando de improviso, encontró que se había embolsado el cheque y que leía la Biblia comiéndose al mismo tiempo la manzana. Entonces decidió iniciarlo en la política.

El médico Esquirol presentó un día dos hombres a uno de sus discípulos para que advinase sus caracteres por su comportamienao y fisonomía, advirtiéndole de antemano que uno de ellos estaba loco. Durante toda la primera entrevista uno no profirió palabra mientras el otro habló constantemente, pero con cordura. El alumno señaló a este último como el

loco. Era, sin embargo, el joven escritor Honorato de Balzac. El silencio se callaba porque afirmaba ser el Padre Eterno y no se dignaba malgastar su voz con los hombres.

Esto no obsta para que el callar sea siempre útil. Según los cálculos, los locos se cuentan siempre entre los charlatanes. Por otra parte, ¿quién podrá definir los límites de la locura? Cuando Barthou hacía una jira de propaganda electoral recibió la visita de una mujer que le pedía una ayuda para sus diez hijos, habidos antes de casarse. «¿Por qué no os casáis?» preguntó Barthou.—«¡Oh—replicó ella—, mi futuro esposo no me ha sido lo suficientemente simpático!»

La guerra aérea en el hemisferio occidental

Por O'DONELL

El desarrollo de la lucha en este Hemisferio ha ocasionado la desaparición de unos teatros de operaciones y la aparición de otros nuevos.

Tres son actualmente los teatros de operaciones de este Hemisferio, el del Este, el del Atlántico y el de Túnez, estrechamente ligados, pero entre todos ellos solo de uno puede venir una decisión; de la batalla del Atlántico o sea, de la lucha directa entre Inglaterra y Alemania.

El frente del Este tiene importancia pues en él se decide la posesión por parte de Alemania, de los territorios necesarios para su sostenimiento y el del Continente frente al bloque anglosajón.

En cuando al frente tunecino, en él se han refundido los dos frentes norteafricanos y su importancia es francamente secundaria.

Significación de nuestro saludo

Si no fuera bastante el origen españolísimo de nuestro saludo nacional, mal llamado saludo a la romana. Si fuera poco el saber que el saludo empleado ahora, es prurito de extranjerización, introducido al socaire de las costumbres del anodino siglo XIX en el que España vivió más atenta al mundo exterior, que a la veta inagotable de su tradición y de su historia.

Sería suficiente para hacernos sentir la grandeza y admiración por el saludo nacional, el pensar que éste fué el que presidió la caída de nuestros mejores, el símbolo de los cortejos que acompañaron a los compatriotas que daban su vida por Dios y por España. Fué él el que constituyó un bosque de brazos extendidos que encuadraron los caminos, el paso de nuestros mártires.

La Falange al adoptar como símbolo este saludo no hizo otra cosa que dar concreción a lo que era exponente del sentir popular.

Hoy, como nunca, y si cabe más que siempre, el saludo nacional debe ser, y esperamos que así sea, el símbolo que adopten todos los que se sientan españoles de verdad, en los usos de su vida de relación y reciprocidad, en la mutua convivencia de unos con otros, ya sean superiores, inferiores o iguales.

Vamos a analizar detenidamente cada uno de ellos para después deducir unas consecuencias en conjunto.

Frente de Túnez

Es indudable que la retirada de Rommel y Bastico de la línea del Alamein fué forzada por la presión anglosajona, pero también lo es que las que después han realizado abandonando líneas de fortaleza natural en las que fácilmente hubieran resistido, han sido totalmente voluntarias y en la actualidad burlando los intentos enemigos de copo la totalidad de los entrenados y magníficos efectivos de Rommel y Bastico, se encuentran en territorio tunecino, amparados por la doble línea fortificada del Mareh, después de haber evacuado 2.000 kilómetros de desierto.

Al producirse el desembarco anglosajón en el norte de África, en los puertos alejados de las aviaciones italiana y alemana, inmediatamente los efectivos desembarcados emprendieron la marcha hacia Túnez pero sin poseer el dominio del aire.

Los germano-italianos (justificada la operación plenamente) emprendieron la ocupación del territorio tunecino y como en Cerdeña, Sicilia y sur de Italia poseían bases aéreas bien guarnecidas por abundantes fuerzas aéreas, les fué fácil reforzarlas con sus reservas o con unidades procedentes de otros frentes reuniendo así efectivos aéreos en cantidad suficiente para asegurarse el dominio del aire en el Mediterráneo central aerotransportar a Túnez fuerzas en cantidad suficiente para realizar una urgente cobertura, realizar la protección aérea de dichos efectivos, ejecutar una eficaz agresión contra las comunicaciones enemigas creando una amplia zona de destrucciones por lo cual los efectivos anglosajones no pudieron avanzar y por último asegurarse la posesión del dominio del canal de Sicilia-Túnez, necesario para sus abastecimientos.

En conjunto con la llegada a la línea del Mareh (en la frontera sur-tunecina) de las fuerzas de Rommel y Bastico, el avance hasta la frontera de Argelia de las fuerzas de von Nehring y la ocupación por las fuerzas del Eje de Gafsa, soldando así los dos contingentes, la primera parte de la batalla norteafricana puede considerarse terminada sin

haber logrado los anglosajones ninguno de los objetivos que se han propuesto.

Frente del Este

Este inmenso frente que empieza en las tierras árticas y termina en las del Cáucaso, está defendido por los contingentes anticomunistas por haberse dado a la lucha contra la U. R. S. S. un carácter de Cruzada. Mientras las condiciones climatológicas son análogas a las de Europa, los anticomunistas han llevado considerables ventajas a su enemigo, pero al sobrevenir el terrible invierno ruso, como merced a la inhibición japonesa, las tropas siberianas equipadas, acostumbradas e instruidas para combatir a bajas temperaturas, han podido desplazarse al teatro de operaciones europeo y aprovechar el factor frío que les da superioridad momentánea han creado a los anticomunistas complicaciones que no han llegado a ser graves, gracias a la perfección de la máquina militar alemana y al elevado espíritu de los anticomunistas.

Terminada, por haber empezado el deshielo, esta segunda campaña del invierno, las ventajas logradas por los comunistas son las siguientes:

Sector Norte.—Este sector, constituido por la frontera finlandesa nada ha variado y el ferrocarril de Murmansk de gran importancia para los soviets, sigue cortado.

Sector central.—Empezando por el norte, los bolcheviques no han conseguido levantar el cerco de San Petersburgo y han obtenido un entrante en Veliki-Luki, menor por cierto al del invierno anterior.

Sector Don.—La rotura de Voronej y después el envolvimiento hacia el sur ha ocasionado la caída de Rostov, ciudad que es la cuarta vez que cambia de dueño en esta guerra pero la mayor parte de Ucrania y la más rica sigue en poder de los anticomunistas.

Sector del Cáucaso.—El considerable saliente que se presentaba con relación a la totalidad del frente de este sector, ha sido quitado y con ello el dispositivo anticomunista ha ganado en solidez.

Batalla del Atlántico

38 millones de toneladas tenían los anglosajones al comenzar la guerra y descontando los hundimientos y añadiendo las construcciones les quedan 16.

Inglaterra necesita para vivir 10 y los EE. UU, 8, que hacen un total de 18, y como se ha dicho que sólo tienen 16, es decir 2 menos del mínimo y además han de distraer considerable cantidad de tonelaje para el suministro a la U. R. S. S. China y Africa, se deduce claramente y mucho más persistiendo la alarmante marcha de los hundimientos, que la situación no puede prolongarse, para Inglaterra sobre todo.

Resumen

En Túnez, la posesión del dominio del aire, ha decidido en favor del Eje la «jugada». En el frente del Este, en cuanto las tempestades de nieve han permitido actuar a la Luftwaffe, se ha terminado la progresión roja. Y por último, el arma aéreo-submarina alemana está llevando con su violencia y tenaz acción a una situación francamente apurada a Inglaterra.

EDITORIAL

Política de abastos

Es una realidad, bien patente en el desenvolvimiento de nuestro cotidiano vivir, claramente reflejada en todos los hogares españoles, donde estas manifestaciones tienen su justo medio de comprobación, donde más y mejor se percibe la influencia de sus acentuadas oscilaciones, el creciente mejoramiento que se viene dando en el régimen de abastecimiento del pueblo español y ello a favor de una política energética y previosa que, frenando egoísmos, poniendo coto a tantas y tantas actividades ilícitas que buscaban el más amplio desenvolvimiento al amparo de una situación de escasez, producida por circunstancias sobradamente conocidas y reiteradamente expuestas para volver sobre ellas, ha abierto el único cauce de solución posible a un problema que, de otro modo, hubiera llegado a adquirir un insospechado volumen.

La Comisaría General de Abastecimientos, a través de una intensa labor, jalonada de aciertos, ha permitido alcanzar esta línea de bienestar relativo en que se mueve nuestra Patria en aspecto tan esencial —ya hemos demostrado, con larga exposición de cifras, nuestra privilegiada situación en paralelo con la que viven otros países, neutrales o beligerantes— y la cual va a ser sensiblemente mejorada mediante el establecimiento —en un tenaz deseo de llegar a la más perfecta justicia distributiva en la alimentación de los españoles— del sistema del racionamiento individual, evitándose así la duplicidad del suministro que se elevan, en cálculo aproximado, a la importante cifra de cinco millones de raciones diarias, lo que ya de por sí bastaría para justificar la adopción de este sistema; ello quiere decir, en términos claros, que los que comen en restaurantes, hoteles, pensiones, etc. no po-

drán reservarse, como ahora viene aconteciendo, raciones para su casa a favor de la cartilla familiar. Como fácilmente se aprecia, el procedimiento elegido no puede ser ni más sencillo en su aplicación ni más eficaz en sus fines; son muchos los millones de raciones que de este modo vendrán a incrementar las asignadas a los españoles, con el consiguiente alivio sobre todo para las clases peor dotadas, económicamente.

Otra de las modalidades introducidas —y no es preciso acentuarla para advertir lo que ella significa— la constituye la implantación de las cartillas infantiles para niños menores de dos años, lo que permitirá suministrar a nuestra extensa población infantil los víveres y dietéticos en consonancia con sus necesidades alimenticias. Para ello se va a la formación del censo correspondiente previa la distribución —lo que se hará en breve— de una hoja que se cuidarán de cubrir en riguroso cumplimiento de la obligación que se les exige, los padres, tutores y encargados de la custodia de los pequeños comprendidos en la edad indicada.

Lo expuesto, unido a otros particulares no menos importantes y de los que en su día nos ocuparemos, permitirá suavizar, más aún, las naturales asperezas de este grave problema, que en otros países —hecho que brindamos a la consideración de los eternos descontentos— se presenta con caracteres de verdadero agobio.

JERGONES DE MUELLES CONVERTIBLES en CAMA TURCA

— PESETAS 90 —

NUEVAS CRISTALERIAS: Santa Clara, 28. —(Frente al Banco de España)

CAJA DE AHORROS y Monte de Piedad de Salamanca

Caja General de Ahorros

Fundada en 1880 e inscrita en el Registro Especial de Entidades de Ahorro del Ministerio del Trabajo

DOMICILIO SOCIAL: SALAMANCA, Espoz y Mina, número 11, (edificio de su propiedad). Sucursal de ZAMORA: San Andrés 22 (edificio de su propiedad)

Oficinas en Alba de Tormes, Béjar, Ciudad Rodrigo, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Peñafiel, Peñaranda de Bracamonte, Salamanca, Toro, Valladolid y Zamora

Número de Impositores..... 44.361
Por Pesetas..... 81.702.197'02
Reservas, pesetas..... 4.814.671'23

Se realizan las operaciones peculiares de estas instituciones
Horas de oficina: Mañana de nueve y media a una Tarde, de tres y media a cinco y media.

EL SEÑOR

Don Félix Crespo del Romo

Industrial (antiguo barquero de los Tres Arboles)
Falleció en el día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus desconsolados hijos, Francisco y María del Pilar Crespo (ausente); sobrino, Laureano Alonso (teniente retirado de la Guardia Civil) y Angelina Tino; nietos y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a la Vigilia que se celebrará a las CINCO Y MEDIA de la tarde del día de HOY, en la iglesia parroquial de San Vicente, y acto seguido la conducción del cadáver al Cementerio de San Atilano, por cuyos favores le vivirán agradecidos.

Zamora, 14 de marzo de 1943.

Casa mortuoria: Cortinas de San Miguel, 37.

La misa de entierro tendrá lugar el martes, a las 8 y 30 de la mañana en dicha iglesia.

RESUMEN

En Túnez, la posesión del dominio del aire, ha decidido en favor del Eje la «jugada». En el frente del Este, en cuanto las tempestades de nieve han permitido actuar a la Luftwaffe, se ha terminado la progresión roja. Y por último, el arma aéreo-submarina alemana está llevando con su violencia y tenaz acción a una situación francamente apurada a Inglaterra.

RELOJES SUIZOS

10 AÑOS GARANTIA

ENVIOS POR CORREO HASTA SU DOMICILIO

FACULTAD DE DEVOLUCION

PIDA CATALOGO GRATIS

HERNANI GUIPUZCOA

F E M I N A

CURIOSIDADES

LOS LUNARES

Los lunares que usaban las mujeres en el rostro hicieron su aparición en el siglo XVII. Se cortaban en forma de luna, de estrella o de corazón, y ese pedacito de tafetán o terciopelo negro, engomado, tenía su significado según el lugar que ocupaba. Cerca del ojo, quería decir pasión, y si una dama lo usaba para ocultar un granillo, se le llamaba «encubridor», colocado en medio de una rosada mejilla, se le decía «galante»; «descarado», cuando el lunar de forma de corazón se mostraba audazmente cerca de la boca.

Se sabe también que existían más de veinte formas clásicas de adornar la cara y el cuello con lunares, pero sólo aquellas mujeres que tenían fama de elegantes podían permitirse el inventar otras nuevas.

No se sabe exactamente el origen de los lunares. Unos aseguran que su uso era tan sólo para hacer resaltar la blancura de la piel, y otros, que fueron puestos de moda por las Cruzadas, en que se observó que los árabes y los persas admiraban en sus mujeres como signo de gran belleza una pequeña mancha oscura, natural, que algunas ostentaban en el rostro.

NARICES FAMOSAS

La nariz, como parte prominente del rostro, es lo primero que llama la atención y, por tanto, su influencia es decisiva en la belleza o fealdad física. De los chatos a los narigudos hay una escala prodigiosa de diversos tamaños y formas.

Narices de primera magnitud fueron la de Cyrano de Bergerac, Francisco I de Francia, Cristián IV de Dinamarca, Carlos XII de Suecia, Napoleón III y el poeta Pedro Corneille. El cardenal Cisneros la tenía aguilada; Schopenhauer, puntiaguda, indicio de penetración y de ingenio; torcida a un lado, el célebre Mehemet-Alí; indiscreta, Saint Simon; mordaz e insultante, Voltaire; melancólica, el gran duque de Alba; carnosa y ancha, Alberto Durero, Maquiavelo y Goya; larga, fina y ligeramente arqueada, Petrarca y Dante; recta, Espronceda. Las narices borbónicas llenan gran parte de la Historia. Los Borbones han tenido una nariz sensacional, sobresaliendo Enrique IV, Luis XIII y Luis XV de Francia y Carlos III y Carlos IV de España.

La nariz arqueada en la mujer expresa dominio o crueldad (Catalina de Médicis e Isabel de Inglaterra); firme y recta, temperamento varonil (Cristina de Suecia y Catalina II de Rusia, un poco respingoncilla indica propensión amorosa (Cleopatra).

En España acaso la más famosa nariz fué la del cura de Fresno de Torote, cuyo rostro calificó Quevedo de «reloj del sol», «elefante boca arriba» y «pez espada» en su conocido soneto que empieza:

«Erase un hombre a una nariz pegado».

Buzón de las confidencias

POR ROSA DE ORO

PARA «MIREYA».—Una vez enterado de que te produjo satisfacción el hecho de que mi anterior respuesta a tu carta fuera la primera de la sección, no puedo ya dejar de darte esa misma alegría hoy también. ¿De veras hubieras saltado y cantado, de no haber estado acompañada? En esa afirmación tuya tengo mi mayor alegría. La verdad es que en mi respuesta no había nada excepcional ni se decía nada que tú no merezcas plenamente. Me da un poco de temor llamarte de tú recordando que me tratas de usted, pero pienso que si lo haces así es porque crees que yo soy muy viejo y no te es posible tutearme; a mi me sucede todo lo contrario y no podría, aunque quisiera, llamar de usted a una mujer que tiene una

letra en la que vibra un bello espíritu juvenil. No es que yo lo diga; ahí está el Profesor Balmes que lo afirma también. ¿Qué te parece su opinión? Todo lo que él dice es una clara prueba de por qué me agradó tu carta; había en ella —y naturalmente, sigue habiéndola en esta segunda— detalles que acusan un espíritu selecto y esto es, francamente, lo más admirable que un hombre puede hallar en una mujer.

Me alegro de haber dejado mi respuesta sobre «Rebeca» en un estado intermedio, porque si te hubiera aconsejado que fueras a verla «me habría colado».

Celebro tu decisión de solicitar mis consejos cuando los consideres precisos. Para mí, te lo aseguro, será siempre un «extraordinario y gratísimo placer contestarte y te anticipo rotundamente que jamás tus cartas constituirán una «pelma» —como tú dices— sino por el contrario siempre una sincera satisfacción.

Espero ya con impaciencia ese interesante relato que me prometes y espero más impaciente aun, tu probable paso por Zamora. Aquí me tienes siempre enteramente a tu disposición. Tienes razón en lo de los puntos

PARA «BLANCA».—Permíteme que te felicite «Blanquita». Perdóname antes el que me dirija a ti sin que me hayas escrito, pero yo no puedo dejar de felicitarte después de haber leído tu simpático, agradable y original cuento. No podía dejar de reconocerlo conociendo tus especiales ideas sobre el amor y la feminidad. Tienes ingenio y estilo y me gustaría que cumplieras tu promesa de mandarnos unos «cuantos cuentos»... Enhorabuena.

PARA «LA LIRIO Y YO».—Hijas mías, ya habréis visto lo que le digo unos renglones más atrás a nuestro buen «detective». Sucede lo inesperado y es que él ha sentido un terrible temor a equivocarse y a «hacer el ridículo» y no quiere sacarnos a ninguno de la duda... ¡Ah, que terrible incertidumbre...! ¿Qué podemos hacer...? No sabéis cuanto siento que tengáis que seguir con vuestras «diquitas, mar de mi arma»...

¡Ya me parecía a mi que yo sabía muy poco de electricidad y que, por eso, me iba a ser imposible hacer de «transmisor que pusiera en contacto cuatro corazones electrizados por el amor»...!



Elegante modelo de diminuto sombrero cuyo adorno más interesante está constituido por un encaje negro que lo rodea y cubre la parte posterior de la cabeza totalmente.

El conjunto es sobrio y distinguido merced a la severidad del tono oscuro y del corte sencillo realzado por los puños habiéndose en flor y por el original cinturón estampado en vivos colores.

La mujer moderna vista por un hombre moderno

Por el Doctor ARLEQUIN

Quedé tan desagradablemente impresionado por la opinión del «swing», que decidí visitar a un hombre, un hombre que haciendo honor a su masculinidad, viviera libre de los prejuicios del siglo pasado y supiese defenderse, y se defendiese bien en el presente.

Recordé, que en una de esas fiestas de manga ancha, en que uno puede llevar a un amigo, al padre de un amigo y hasta el pariente provinciano de la mujer del amigo, coincidí con un joven serio de aspecto simpático y oficial tercero del Tribunal de Cuentas. Me agradaron sus maneras, y la corriente de mutua simpatía establecida entre nosotros se trocó en franca amistad. Le invité a mi tertulia nocturna y ciertamente debió agradecerle, pues era el primero que llegaba y por tanto el que ocupaba siempre el mejor sitio; esto, aunque en realidad no tiene importancia, sirve para que ustedes lo conozcan mejor.

Dejé que pasaran varios días para tomar con él más confianza, y así que éstos hubieron transcurrido procuré una noche, y conseguí, hacerlo quedar hasta esa hora desagradable en que las sillas de los cafés, sin consideración alguna hacia sus compañeras las mesas, se encaraman en ellas estableciendo así una distinción inicua. Charlamos de cosas banales, hasta que el camarero, un ciudadano conguense can cara de zanahoria, nos notificó el cierre.

Ya en la calle, gozamos unas minutos del Madrid nocturno, en esas horas en que libres del guardia de la porra y del automovilista impaciente, se puede tranquilamente transitar y hasta cruzar por el sitio en que a uno le venga en gana sin temor a la multa de dos pesetas. Arribábamos a mi casa —que es la de ustedes— y no había encontrado aún la ocasión propicia de abordarle, y es que desde que salimos del café no cesé ni por un instante de hablarme de unas oposiciones que tenía en proyecto, por lo cual no tuve más remedio que aguantar su disertación y el entusiasmo «oposicionífero» de que estaba poseído por espacio de tres cuartos de hora, y en vista de lo avanzado de la noche nació en mi humilde pero honrado cerebro, la idea de hacerle subir a mi «cueva» con objeto de cambiar de posición —yo siempre he sido un admirador de los guardias de la circulación— y plegados en dos butaquitas siguiera «colocándose» el disco, a lo que accedió gustoso. Y henos aquí, cómodamente sentados y con las oposiciones a vueltas, de las que me hablaba con un entusiasmo tal que se enteró el Estado y lo pensó. Hubo un momento que que casi me convenció para que hiciera unas «oposicioncitas» —como él cariñosamente las llamaba— al cuerpo de peritos agrónomos, pero yo, que no tengo más idea del campo que la proporcionada por unas visitas a unos parientes de un pueblecito segoviano, terminé por decidir que no tenía vocación para ello. Por fin, aprovechando uno de los escasos momentos que utilizaba para tomar

aliento, le solté una andanada que lo dejó frío. Yo, que dicho sea de paso soy mas oportunista que un limpiabotas, me aproveché de su «friadura» y me tiré a fondo. —Y usted, querido amigo a propósito de lo tratado, ¿qué opina de la mujer moderna? Me miró con la ingenuidad de una vicetiple y obsequiándome con la más agradable de las sonrisas me contestó que no me había entendido bien. Le «enuncié» nuevamente el «tema» con la intención de un catequético y la paciencia de una taquillera; y he aquí lo que me respondió.

—Hombre, le diré. Yo distingo entre la mujer moderna y la niña modernista. Soy tan entusiasta de la primera como enemigo de la última. Considero muy justo que la mujer se busque la vida como cualquier hombrecito de su casa y sepa ganarse el pan honradamente. Creo muy natural que la mujer tenga cabida en algunos de los sitios, no todos, en que el hombre puede desarrollarse. Ahora bien, esas niñas que beben mezclas y fuman con la tenacidad de un ferroviario, las considero detestables. La mujer creo que tiene una misión fundamental y única: el ser madre. Estoy convencido de que la mujer moderna que aprovecha las enseñanzas de su tiempo para ello es deliciosa. Sabe ser mujer de su casa.

La modernista por el contrario es incapaz de nada de esto. No vive más que para sus cortos «flirts», para sus «cock-tails» y para sus cigarrillos.

¿Se figura usted a una mujer, siendo madre, dando el pecho a su hijo y con un cigarrillo en los labios? Las dos cosas se dan de patadas.

Detúvose un instante para tomar aliento y prosiguió.—Los hombres que como yo, frecuentamos la compañía de ambas, sabemos en el momento decisivo cual hemos de elegir para que comparta nuestra vida.

Mi amigo terminó aquí su charla; nos despedimos y ya en la soledad de mi hogar, no pude menos de compadecer a la mujer modernista de éxito efímero. A la mujer que sueña con su triunfo de un momento, creyendo en ello encontrar la razón de su existencia. ¡Pobres muñecas! muñecas sí, porque son el juguete, la diversión del hombre que no piensa, ni por un instante, en tomarlas en serio.

La vida pasa, mujercitas del cigarrillo, y cuando queráis pensar en lo vuestro, en el norte de vuestra vida, vereis que los hombres se van con las otras con las que habeis llamado cursis y gazmoñas. Pensad que la mujer no puede hacer concesiones y que si da algo, muy poco, lo ha perdido todo. Abandonad esa vida absurda, que muchas lleváis por lo que hacen las demás, sin saber el daño que con ello os hacéis, que aún estais a tiempo. Tened orgullo de hembras, que la mujer se hizo para algo mas sagrado, y no para hacer pasar el tiempo y servir de diversión a cuatro desocupados.



Otro modelo de traje para la tarde complementado por una amplia chaqueta, cuya principal característica es la falta de ceñidos y de ajustes. Esta prenda, como otras muchas que nos muestra la moda alemana y algunas que ya hemos publicado en números anteriores parece estar confeccionada para lograr una elegancia despreocupada, sin atildamientos y sin afectaciones; no es preciso que ni uno solo de sus pliegues se altere porque en el desgaire tiene precisamente su mayor expresión.



He aquí un extraño y elegante corte de vestido confeccionado en tela de tonos amarillos y estampada en forma de frisos de estilo antiguo. El corte es sencillísimo con tres pliegues a los lados de la falda y una falsa blusilla lograda por una guirnalda de volantes que cae de los hombros y se une en el talle.

suspenso. Yo mismo me he dado cuenta muchas veces, pero persigo con ello una finalidad que no puedo declarar. Sin embargo, para no obligarte a soportar mi exceso he procurado no poner ningunos en esta respuesta para ti.

En espera siempre de tus noticias... (!!)

PARA «UN SERLOK HOLMES DE ANDAR POR CASA».—Francamente querido, me parece que eres demasiado tímido o timorato. El que «ellas» pregunten tu profesión y la de tu amigo no quiere decir nada más que están dispuestas a sacarnos de la duda. Por eso tus temores me parecen injustificados. Es natural que haya más de una y de dos personas en un mismo caso o en circunstancias parecidas, por consiguiente si en realidad, como crees, te hubieras equivocado no supondría ello ningún patinazo ni mucho menos la caída en el ridículo. Supongo yo que «La Lirio y yo» —que son dos chicas muy juiciosas y razonables— se limitarían a decirte que estás equivocado... y si no lo estuvieras, lo más probable es que no dijeran nada porque quien calla otorga... Así pues, decidete y no seas vacilante...

Análisis grafológico

Por el Profesor BALMES

Me toca hoy, queridas lectoras, ser portador de una gratísima noticia. A partir de ahora el competentísimo Profesor Balmes que aunque no tiene barbas ni capirotes estrellados sabe mucho de grafología, se encargará de haceros, dentro de esta página, un estudio minucioso y conciso de vuestro carácter por medio de vuestra escritura. Todas vosotras —y también los hombres, ¡cómo no!— podréis acudir al atento Profesor Balmes que os revelará interesantes cosas. Comienza hoy este querido Profesor dedicando unas líneas a cada una de las consultantes que se dirigieron a mí en la pasada semana. He aquí sus opiniones:

Rosa de Oro

Graciella

Se observa en sus escritos marcadamente gran claridad de juicio acompañada de una indudable lógica. Es evidente la posesión de una gran generosidad. Tiene una gran virtud, muy halagüeña para una mujer, que es la modestia. Es de una dulzura seductora aunque disimula un tanto su verdadera personalidad. De carácter reservado, pero con gran facilidad de conceptos.

Flor de loto y flor de té

Sus rasgos son fuertes lo que denota una gran dureza y sequedad con deseo de aparentar, tiene espíritu de contradicción. Es fría con gran dominio propio. Tiene mucha serenidad. Se observa un gran espíritu deductivo. Su energía llega a producirle el orgullo y desconfianza en las damas. También es reservada pero tiene la gran ventaja social de ser altruista.

La Lirio y yo

Su morfología gráfica denota a las claras gran moderación aunque existen pruebas de tenacidad, dominio propio y equilibrio moral. Tiene facilidad de expresión y por tanto sus pensamientos no están exentos de lógica. Sin embargo posee mucha vanidad y tiene naturaleza seductora.



Discurso de las Armas y las Letras...

LOS LIBROS

Cinco obras de Santarén

Por J. SANZ Y DIAZ

En Castilla, en Valladolid concretamente, hay una editora que viene publicando sin apremio ni prisas obras de interés general y monografías de gran valor artístico-histórico. Así esta espléndida edición, a gran tamaño y encuadrada en tela, de los «Monasterios medievales de la provincia de Valladolid», debida a la pluma del profesor Francisco Antón. En ella son estudiados con detenimiento y capacidad crítica los Monasterios de Santa María de Valbuena, Santa María de Retuerta, Santa María de la Espina, Santa María de Matallana, Santa María de Palazuelos y Santa María de la Arnedilla. Se trata de una edición verdaderamente suntuosa, que avalan unas 70 láminas en riquísimo papel couché. También es muy oportuna la nueva edición de la «Historia militar» (Termina en la página siguiente)

La filosofía de los valores

Por José María BELARTE

En el Seminario Conciliar Central de Valladolid, el catedrático de Metafísica, doctor don José María Belarte Vicent, dió lectura a un juicio crítico sobre la Filosofía de los últimos cien años. Este discurso ha despertado enorme interés en los medios intelectuales de España al ser conocido por las personalidades más relevantes de la Filosofía española.

Por la índole del trabajo, que viene a marcar una nueva fase del movimiento filosófico español, publicamos uno de sus capítulos y otro día emitiremos nuestro juicio sobre tan importante aportación a nuestra Filosofía contemporánea.

«Fueron Meinong y Ehrenfels discípulos de Brentano, los primeros en intentar, a principios de este siglo, una sistematización de los valores, sobre los cuales pretendieron levantar la Filosofía. Pero ha sido en Max

Scheler y en Nicolai Hartmann donde esta filosofía ha alcanzado mayor desarrollo y más perfecta madurez. Como antecedentes se suele citar a Brentano y a Husserl. Por nuestra parte, opinamos, que tanto Brentano como Husserl, por razones que aquí no podemos exponer, son antecedentes históricos, más bien que lógicos, de la filosofía de los valores. Sin que, por otra parte, no sea fácil encontrar otros en la filosofía del siglo XIX. Citemos a Windelban, a Riker y, sobre todo, a Kant, cuya «Crítica de la Razón Práctica» es el primer eslabón de esa larga cadena de filosofías, que dejaron con presteza a su margen la especulación pura de la realidad para sustituir la por su valoración práctica.

Una apreciación pronta y no muy aquilatada de esta filosofía, ha hecho que la crítica no le haya sido, en conjunto, desfavorable. Vayan sin pretensión de enumeración cerrada estas razones. La filosofía de los valores es una reacción vigorosa contra las nebulosidades de la filosofía idealista; su valoración práctica se sostiene en límites decorosos y nunca deriva hacia lo groseramente utilitario. Dió vigor nuevo al pensamiento filosófico, al encauzarlo hacia la realidad. Por último, su postura, confesada o no, es claramente metafísica, pues nunca se presentó con el cinismo del pragmatismo, y en su desarrollo histórico ha mostrado discreción y buen sentido.

Nosotros apreciamos estas razones, pero no podemos suscribir la conclusión. Es francamente alarmante el desenfado con que se habla del valor de las cosas, sin preocuparse de llegar por el conocimiento a la cosa misma. Ha de suceder entonces que se trate de una ficción o, lo que es más grave, que se fie la cuestión al sentimiento, sin que en ningún caso se razone y fundamente este valor. Si a esto añadimos que la estima del valor supone una derivación previa de lo especulativo a lo práctico, se entenderá perfectamente que una teoría de valores podrá estar en el remate, pero nunca en la base de un sistema filosófico. Y con ello habrán quedado expuestos los puntos fundamentales de nuestro disenso con una teoría, a la que ni siquiera se le puede agradecer demasiado el que haya calzado de alto coturno la plebeyez del pragmatismo, por el mayor riesgo que esta aparente dignificación supone para la verdadera filosofía.

Para la filosofía escolástica no es una novedad la filosofía de los valores. Ninguna ha seguido con mayor seguridad y perspicacia la trayectoria sutil, que la idea recorre inexorablemente desde el momento de su alumbramiento en la inteligencia hasta su encarnación concreta en la realidad, según un criterio de valor. Y por lo que se refiere a su aspecto ontológico, basta decir que para nuestra filosofía la verdad y la bondad no son dos realidades distintas, sino dos aspectos trascendentales de una misma realidad. Tiene buen cuidado la escolástica de no confundir el valor ontológico de las cosas,

la bondad fundamental, con la apreciación subjetiva del mismo, de cual brota su bondad formal. Lejos de ser esta distinción juego baladí o un alarde más de sutileza, como se nos reprocha, tiene a nuestro modo de ver, tal importancia, que ella habría de bastarse para disipar los equívocos, de los que no acierta a desprenderse la filosofía de los valores. De esta distinción arranca la totalidad cambiante de los valores, cuya explicación se fia frecuentemente a un cubilete de paradojas, cuando no se difumina con sutiles aires de misterio. Porque el valor al modo como lo concebimos, ni está totalmente fuera de nosotros, ni tampoco se resuelve en una apreciación meramente subjetiva, sino que resulta de una relación entre la cosa y su estima en orden a un fin, lo cual nos da una vez más la conjugación fecunda entre el elemento objetivo y el subjetivo, cuya disociación es el motivo fundamental, y casi el único, de error en el campo de la Filosofía.

Con esta distinción fundamental, se puede atravesar con seguridad la zona, incierta y escurridiza de la filosofía de los valores, cuya suprema debilidad consistirá siempre en la pretensión de alcanzar el valor de las cosas, sin llegar previamente por el conocimiento a su esencia. Ya no será objeción grave contra la realidad del valor ésta que encontramos con aire asombrado en muchos autores modernos, a saber: el que se encuentre en dos cosas diversas, una mesa y un libro, por ejemplo, el mismo valor, por cuanto éste no cabrá deducirlo exclusivamente de la mesa o del libro, sino de la estima subjetiva de los mismos en orden a un fin. Se entenderá así cómo el valor reside formalmente en la relación. Categoría aristotélica, cuya definición formal no necesita aludir a la singularidad de los extremos, que ella misma une. Tampoco será menester apelar a cierta fatalidad misteriosa o hacer entrar en juego a la paradoja, para explicarse la aparición y desaparición de ciertos valores en épocas determinadas. Por el contrario en cada una de ellas surgirán necesariamente los valores que riman con sus preferencias ideológicas y no a la inversa, lo que nos parece una buena prueba de la trayectoria errónea de la filosofía de los valores. Sin negar una necesaria y, en verdad, fecunda influencia del valor sobre la estima, que no debilita sino que confirma nuestra posición, es lo cierto que bastaría considerar con honesta objetividad las corrientes ideológicas de una época para poder anticipar el esbozo, al menos, de los valores que en ella han de alcanzar plena vigencia.

Si no nos parece parecer bien una filosofía, que, como la de Kant, acabe en lógica, no nos ha de parecer mejor este sistema de los valores, que pretendería empezar por la ética. Por ello nosotros no hemos necesitado esperar al total desarrollo histórico de esta filosofía, para dejar en ella bien clavada nuestra calificación, que

ninguna circunstancia inopinada ha de hacernos cambiar. En ésta la ventaja innegable de señorear las perspectivas filosóficas desde lo alto de un criterio absoluto, bañado de una «specie aternitatis», al cual no llegan las contingencias imprevistas y frecuentemente alocadas de la realidad. Hoy empiezan todos a ver con claridad. La polvareda que levantó su afortunado paso por el campo de la filosofía parece ya desvanecida. Y ahora se le carga en cuenta el reproche, que nuestra posición hubo de señalar desde el primer momento, de que debió considerarse el problema del valer, como consecuencia del problema del ser. Para llegar, no obstante, a esta conclusión elemental y primaria, han necesitado que la metafísica cobrase el vigoroso impulso con que ahora la vemos irrumpir en zonas que antes se le cerraron hosgas y herméticas.

ESCAPARATE

4 TITULOS

El Idolo Azteca

por J. MONTORO

Nos acaba de ofrecer Editorial Molino una obra de mérito y originalidad verdaderamente notables. Si el sello de Biblioteca Oro es siempre una garantía de buenos trabajos en el género detectivesco, esta vez se une a ello el nombre de un autor que no ha de tardar en hacerse famoso entre el público aficionado a esta clase de obras.

El misterio, que es lo principal, se mantiene indescifrable desde el principio hasta el emocionante fin. La trama gira en torno a un idolo azteca, que trae desde una selva centroamericana una amenaza de muerte y la historia de un pasado que se trata, en vano de borrar.

El idolo, simbolo de traiciones y de crímenes, conserva a través de los años su maléfico poder, y nuevamente su barro se mancha con la sangre de la víctima que parece elegir en un afán justiciero y vengativo.

(Termina en la página siguiente)

EL ALCAZAR RUSO

Por Félix ASATEGUI PRADA
(Voluntario de la División Azul)

Esta posición fué designada por el mando alemán a fuerzas de nuestra gloriosa División, en condiciones difíciles para su defensa, al establecerse el frente ante la proximidad del enemigo invierno para el que, poco más tarde, las armas fueron simples juguetes inutilizados sus mecanismos por el hielo, al igual que los hombres que parecíamos simples muñecos o estatuas de nieve en las avanzadas de nuestras líneas, camuflados de blanco por las copiosas nevadas, azotados por las frías ventiscas de la estepa.

El mando soviético tenía la seguridad plena de su victoria sobre el sector de nuestra División. Pero sabía que la empresa era difícil y así contra este Alcazar ruso, inmolado por la metralla enemiga, fueron lanzadas al ataque numerosísimas fuerzas especializadas y a todas ellas las rechazó un número insignificante de españoles con pérdidas sangrientas para los soviets que quedaron sobre la blanca alfombra de nieve la casi totalidad de sus efectivos. Fué esta una rotunda demostración para el mando soviético de que al infante español no le humillaba su tan cacareado invierno ruso, ni tampoco la masa humana que constantemente sacrificaban. Cada uno de nuestros voluntarios era un vjija en las avanzadas de nuestras líneas, dispuesto a derramar hasta la última gota de sangre antes de retroceder un solo palmo del terreno confiado para la defensa por sus hermanos de lucha los alemanes.

El mando español hizo estas manifestaciones: «Cuando este puño de leones sacuda sus melenas, sabrá una vez más el mundo cómo se forja un imperio a través del hemisferio occidental, asestando golpes de muerte a esta serpiente bolchevique que inyectó su veneno en la humanidad de los pueblos civilizados, para lanzarlos al crimen y a la destrucción por sus

agitadores siendo pagados estos esclavos ambiciosos con las divisas que ellos mismos profanaron a la Patria, para más tarde ser humillados por el látigo moscovita, al huir atemorizados al empuje de nuestra bayoneta porque sus manos estaban salpicadas de sangre de infinidad de españoles inocentes».

En esta operación, uno de nuestros camaradas fué el héroe, ya, que sacrificó su vida en el pozo de escucha que el mando le designó. Mientras sus camaradas de lucha se hacían a las armas, se defendió con bombas de mano hasta terminarlas y al intentar salir del pozo una bomba enemiga se go su vida en flor, escribiendo con su gesto guerrero muy alto el nombre de España. Así son los infantes españoles: morir antes que rendirse. Nuestro héroe tenía grabada en su humilde alma la consigna del Fundador, «en los momentos difíciles sacrificar vuestra vida con tal de que las generaciones del presente y del futuro disfruten de una paz justa y duradera».

El suministro a El Alcazar se hacía en condiciones difíciles por ser dos las cabezas de puente establecidas. Por eso los trineos tenían que ser tirados por voluntarios. Ni una sola noche dejó de suministrarse El Alcazar, apesar del fuego constante de mortero y de artillería, ya que solo distaban sus líneas de nuestras posiciones unos doscientos metros. Puede el lector hacerse una idea exacta de cómo se defendieron nuestros voluntarios durante el pasado invierno ruso a cincuenta y siete grados bajo cero, no decayendo un solo momento el espíritu combativo de nuestra heroica División Azul, en las llanuras aisladas de la estepa, teniendo por único paisaje la blanca alfombra de nieve y al fondo, en la lejanía, la silueta del perfilado Alcazar ruso defendido por españoles. «Arriba España».

Si hay un terreno poco transitado en nuestras letras es el de los viejos sermonarios: Ocupan el más abandonado lugar de nuestra librería clásica, figurarán en el último renglón de las relaciones bibliográficas, los olvida la investigación, se reeditan poco y, aun reeditados con cariño, —dígalos la edición reciente de Miguel Herreros — apenas son manejados, ni aun por quienes habían de encontrar mayor e inmediata utilidad en su uso cotidiano.

No es de extrañar que, si mal conocemos a Granada, si Señoriz está excluido de los manuales, y nuestros programas de estudio no consagran especial apartado a la oratoria de los clásicos, se ignora la obra de los predicadores portugueses que, como siempre en las letras gemelas, sólo por violento artificio pueden estudiarse por separado. No arguye de desasimiento sino inercia que los nombres de Bernardes y de Vieira suenen para muchos a novedad, y que no se habile entre nosotros de sus precedentes —Paiva de Andrade, Galvão, Feio, Ceita, Fr. Felipe de Luz... — ni de el interesantísimo grupo de sus continuadores: Fray Joao dos Prances, Fr. Francisco de Santa María, Antonio de Sá... Y sin embargo, pocas lecturas más atractivas que las del Sermonario his-

pano portugués. No digo que nos engolfemos en el mar sin orillas de la literatura devota de los dos países, en tantos aspectos felizmente revisada, sino que penetremos en aquellos deleitosos lugares en que es incomparable por originalidad de idea y por finura estilística.

Recordando uno de los buenos consejos en que coinciden, precisamente, los autores lusitanos que acaban de lanzar libros dedicados a la «guía de lectores», señalemos una obra que sirva de «obertura». Si todo el secreto está en «penetrar en el género» sin choque, os ofreceré una que es verdadero solaz al lector, fatigado de ensayos a la violeta, de biografías sin vida y de novelas pálidas. Leed el «Sermón a los peces» del P. Vieira, de ese genial, penetrante, caústico conceptista, poderoso removedor de conciencias. Os hallaréis, os lo aseguro, ante una de las más ingeniosas piezas de literatura peninsular en el siglo XVII.

Imaginamos al P. Vieira en 1.653 haciendo frente, una vez más, desde un púlpito colonial del Maranhão, a la ambición sin cercas de los señores y a las taras morales de los nativos. Se siente cansado, pero no desfallece. Ha establecido muy de niño su pacto con las letras. Por ellas ha gozado los favores de la fama y sufrido los ries-

LETRAS DE PORTUGAL

El sermón a los peces

Por José PILGUEIRA

gos de la guerra y el mar, con ellas sortea los azares de la diplomacia y vive los halagos de la privanza regia y los desengaños del destierro. Intrigó, luchó, escribió, habló, habló siempre, incansable, en las aulas, en los salones, en los templos, al raso, en las aldeas más remotas, en Ultramar en Portugal, en Italia, ante las cortes europeas o para los indios brasileiros, en latín, en español, en italiano, en portugués, en su insuperable portugués, sobre todo.

Ahora se sabe admirado, pero no seguido. Suenan en el desierto su caridad católica y su profetismo lusitano. Aun la propia confianza en la lengua nativa parece quebrantarse y caería en añicos si no la viese sostenida por otro Padre, el congregateo Bernardes, su mansa, tierna y cosegada antítesis: «En cuanto él viva nadie se acoñeje por esta hermosa lengua», dirá al morir.

Una vez más se encuentra en esta fiesta de San Antonio y en trance de partir a la metrópoli a defender los

derechos de los indios. De nuevo la gente, ensordecida de pasiones, estará propicia al aplauso y reacia a la conversión. Ha elegido un texto que ahora le quema los labios: «Vos estis sal terrae». ¡Infectando dolor el de esta tierra, dura y mendaz, del Maranhão! ¿Qué hizo San Antonio cuando no fué escuchado por los hombres? Dejarlos, y marcharse a predicar a los peces. Así hará hoy el P. Vieira. No hablará del santo, sino con el santo. Va, como él a dirigirse a los ingenuos pobladores del Mar. Un sermón sin cielo y sin infierno, naturalmente. El sermón franciscano de un barroco, flor primitiva cargada de eruditos aromas coloniales: «Hermandos peces...» Aquí vereis, tras una división elemental —peces buenos y peces malos arrancando de textos venerables— desplegarse, en piadosa sátira, las alabanzas y las reprensiones de los peces. Se lee su procedencia sobre los demás seres, como primeras criaturas vivientes hechas por Dios, su número, su obediencia a los manda-

tos divinos, su alejamiento de la domesticidad de los hombres. Se entra en el terreno de sus particulares virtudes. La hiel y el corazón del pez de Tobías esmalta una paradoja deslumbrante. La rémora que frena las naves, la tremielga, transmitiendo sus descargas al brazo del pescador, el pez de dobles ojos... surgen en la palabra del jesuita como figuras de un viejo «Orbis Pictus». A veces las líneas gotean enseñanzas de viejo ejemplario, que serían lección para los humanos; otras, la conducta del hombre se pone, con miramientos, como temiendo producir escándalo, ante la inocente mirada de los pescadillos, sustento de pobres, inocua comida para las jornadas de vigilia, milagroso alimento de multitudes.

Por contraste los malos peces; un desfile de acervas estampas submarinas. La reprensión como envés del loor: os coméis, en cambio, los grandes a los pequeños y os pasa como a los hombres, uno mayor os come luego a vosotros; picáis en el anzuelo por ceguera, como ellos en las vanidades... Y aquí nuevas páginas de grado verbal: la fanfarronería de los «roncadores», la estolidez de los parásitos que mueren por adherirse a un pez mayor, los «voladores» que se salen de su elemento, el «hermano pulgoso», traidor del mar, con su funesta

hipocresía... y, para final, destrozos geniales: la maldición a quienes se aprovechan de bienes de los naufragos —el denario en la boca del pez— y la exclusión de los antiguos sacrificios, que lleva a una inesperada versión del tema lopesco de los «temores en el favor».

Para súplica una glosa del «Benedicite»: «Alabad a Dios que os creó en tanto número. Alabad a Dios que os distinguió en tantas especies... alabad a Dios, sirviendo y sustentando al hombre, que es el fin para que os crió...» Y una nota última de humorismo «a lo divino»: «como no sois capaces de gloria ni de gracia, no acaba vuestro sermón en gracia y gloria».

Leed este sermón del P. Antonio Vieira. Si queréis acercaros al sermónario vieniendo de las letras profanas, os servirá de grata transición. Si venís de una demorada lectura de nuestros clásicos religiosos, habréis hallado una página en todo diferente a las que conocéis.

Leed el «Sermón de los Peces». Podéis hallarlo, por ejemplo, en una edición popular, los «Autares Clásicos» de la Editorial portuguesa «Educação Nacional», felizmente prolongado por ese honesto e incansable trabajador que es Mario Gonçalves Viana.

4 TITULOS GUIA RELIGIOSA EVANGELIO

MARZO
14
DOMINGO
1.º Cuaresma

Por Fray Mauricio DE BEGONA

Fue llevado Jesús al desierto por el Espíritu Santo, para ser allí tentado del diablo. Y habiendo ayunado cuarenta días y cuarenta noches, después tuvo hambre. Y llegándose a El el tentador, le dijo: Si eres Hijo de Dios di que estas piedras se conviertan en panes. Mas Jesús le respondió y dijo: Escrito está: No solo de pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios. —Entonces le transportó el diablo a la santa ciudad y pisole sobre el pináculo del templo, y le dijo: Si eres Hijo de Dios, échate de aquí abajo, porque escrito está: Que mandó a sus Angeles cerca de tí, y te tomarán en sus manos para que no tropieze tu pié contra alguna piedra. Jesús le dijo: También está escrito: No tentarás al Señor tu Dios. —De nuevo le subió el diablo a un monte muy alto, y le mostó todos los reinos del mundo, y la gloria de ellos, y le dijo: ¡Todo esto te daré, si posternándote me adorares! Díjole entonces Jesús: Vete de aquí, Satanás! porque escrito está: Al Señor tu Dios adorarás, y a El solo servirás. Entonces le dejó el diablo: y he aquí que los Angeles se acercaron y le servían. —(S. Mat. 4, 1-11).

(Viene de la página anterior)
La solución sorprendente por lo lógica es inesperada, y los capítulos finales son de un dinamismo y una emoción de los que sólo puede dar idea la lectura de esta magnífica novela.

El Valle del Olvido

por E. GUZMAN PRADO

El valle, como farsa inconquistable, defendida por la vieja raza indígena, gobernada por los descendientes del primer conquistador español que llegó hasta allí, se encuentra perdido en plena cordillera centroamericana. Durante siglos ha venido rechazando todos los ataques lanzados contra él. Pero en el siglo de la aviación esta defensa se hace ya casi imposible. Pronto las fuerzas de la revolución acudida por O'Leary vencerán la fiera defensa de los indios y de sus jefes, y el valle será una conquista más para aquellos hombres dirigidos por una potencia del norte del Nuevo Continente.

En el momento más crítico de la existencia de ese reducto de la independencia indígena llega allí Jorge Riales, atraído por unos ojos de mujer. La lucha entre O'Leary y él, iniciada en Río Caimán, ha de culminar salvaje y emocionante en la entrada del Valle del Olvido, entre tableteo de ametralladoras y silbidos de balas. Guadalupe Carvajal, de los Carvajales del Valle del Olvido, es la sirena que, apartando a Jorge Riales de su deber, le hace, al fin, cumplirlo a la entera satisfacción del gobierno que envió a Río Caimán al joven, en una misión secreta y llena de peligros.

La ágil pluma de Guzmán Prado, siempre inquieta, nos trae en esta novela una trama llena de emoción y de dinamismo sin que por un solo instante decaiga el interés que se apodera del lector desde la primera página.

Editorial Molino, bajo cuyo sello se publica esta novela, justifica una vez más el favor que le viene dispensando el público desde la aparición del primer volumen de esta biblioteca destinada a la juventud.

Aventuras de la Pimpinela Escarlata

por la BARONESA DE ORCZY

La audaz y romántica figura de Pimpinela Escarlata, en su lucha continua contra la Revolución Francesa y contra Chauvelin, su más astuto enemigo, campea por las páginas de esta obra, siempre triunfante, siempre en peligro, siempre salvando víctimas del Terror y siempre en una doble personalidad arrebatadora.

Pimpinela Escarlata es uno de esos héroes literarios que llegan a adquirir una definida personalidad y perduran a través de los tiempos, como los

Para la reconstrucción del "Cerro de los Angeles"

La suscripción de IMPERIO

En el día de ayer se han recibido en nuestra Administración con destino a la suscripción abierta por iniciativa de nuestra primera jerarquía falangista, para la reconstrucción del Monumento del Sagrado Corazón en el Cerro de los Angeles, los siguientes donativos:

Nombre	Pesetas
Francisco Aguado, de Manganeses de la Lampreana	15,00
Félix Maderal, de Zamora	5,00
Total del día.	20,00
Total anterior.	386,00
Suma y sigue.	406,00

mosqueteros de Dumas, el capitán Nemo de Verne, Philo Vance de Van Dine y otros muchos. De aquí su éxito entre el público, que en este nuevo volumen encuentra a su héroe más apasionado y audaz que nunca y al mismo tiempo, más humano, como si en vez de una novela de aventuras se tratase de la biografía de un aventurero real.

Estrella del Tenis

por JANET GORDON

Las pistas de tenis, escenario de emocionantes luchas, sirven de iniciación a una novela de amor entre la heroína, apasionada raquetista, empleada en unos grandes almacenes, y dos hombres que se disputan su cariño, ofreciendo el uno todos los atractivos que embriagan a las mujeres y poseyendo el otro la firmeza que acaso resulte menos romántica, pues siempre será más bella una frágil porcelana que el firme trabajo en bronce o hierro, pero en el amor no cuenta solo la hermosa apariencia, y al fin, la estrella del tenis comprende su error y elige, dichosa, al hombre con quien ha de erigir el edificio de su hogar.

Janet Gordon nos muestra en esta su primera novela que publica «Colección Violeta», una gran hondura y un conocimiento magnífico del alma femenina, elementos que harán de ella una de las autoras predilectas del público.

Del nacionalismo y la ecumenidad

(Viene de la página anterior)

cientemente han aparecido cuatro títulos a cual más sugestivos. Uno de ellos es «En el país de los cuentos», por el famoso Knut Hamsun, Premio Nobel de Literatura, traducido por Pedro Macho, libro constitutivo de una deliciosa serie de narraciones breves de la Rusia hace unos lustros, antes del advenimiento del comunismo, narraciones todas ellas llenas de ese encanto que imprime la finura de observación y la vigorosa sensibilidad captadora del matiz peculiares del famoso escritor. Otro es «El centauro de Dios» por Jean de la Varenne, gran escritor francés cuya prosa constituye una revelación para todo el que la conoce, el cual obtuvo con esta obra el gran premio de la Academia Francesa, habiendo sido traducida por Santiago Magariños. El tercero es «El alma se apaga», por Lajos Zilahy, novelista nacional húngaro, cuya brillante prosa es como una pintura del alma de aquel bello país, tan recio y pintoresco, y que ha sido vertido al castellano por F. Oliver-Brachfeld. Otro libro admirable, también editado por Janés, es «Cumbres de espanto», novela, por C. F. Ramuz, con el que creemos se inicia la que ha de ser otra interesantísima serie, rotulada «Una novela. Un país», la cual comprenderá obras denotadoras de las peculiaridades físicas y espirituales de varias grandes nacionalidades.

La otra casa nombrada, Ediciones Ayma, también de Barcelona, sobre la que hemos de ocuparnos más adelante con menor limitación espacial, caracterízase por análoga acuidad y buen gusto, que viene desarrollando con franco éxito. Sus «Cuentos hindúes», seleccionados de los cinco libros de la India en adaptación castellana hecha por Rafael de Rojas y Román, constituye una bellísima edición comprensiva de cuarenta y tantos de esos apólogos milenarios en los que palpita la sabia y profunda psicología india, de tan marcado influjo, como es sabido, en la cultura

occidental. La «Colección Selene», también de dicha casa, nos ofrece, a la vez, sus últimos volúmenes: «El arco iris de los amores», deliciosa colección de idilios del dulce novelista y poeta francés Francisco Jammes, y «La dama convertida en esposa», fina y original narración de la escritora inglesa David Garnett, siendo esta biblioteca, sin duda, una de las más interesantes que ven la luz actualmente, tanto por lo escogido y variado de las firmas extranjeras que ya ofrece—anunciase estar para su pronta publicación volúmenes de Ada Negri, René Boylesve, etc.—cuanto por lo cuidado de la presentación de los volúmenes.

Ha pasado el miércoles de Ceniza, cuando recibimos la lección que la Iglesia nos explica con el lenguaje de sus ceremonias impresionantes acerca de la vanidad del vivir humano. Vanidad que se apoya—si es que la vanidad puede apoyarse en algo—en lo fugaz y efímero de cuanto integra y adorna la existencia.

En este primer domingo de Cuaresma, el Evangelio nos da la segunda lección que ha de entrenarnos para el combate de la vida; la lección de la tentación. La doctrina católica acerca de la tentación, desde que esta apareció en el Paraíso, hasta que cada uno de nosotros la experimenta en su vida moral, es la doctrina en torno a la cual se agrupan las enseñanzas de la Iglesia sobre la influencia de los espíritus malos en nosotros, sobre la capacidad de maldad que brota en

occidental. La «Colección Selene», también de dicha casa, nos ofrece, a la vez, sus últimos volúmenes: «El arco iris de los amores», deliciosa colección de idilios del dulce novelista y poeta francés Francisco Jammes, y «La dama convertida en esposa», fina y original narración de la escritora inglesa David Garnett, siendo esta biblioteca, sin duda, una de las más interesantes que ven la luz actualmente, tanto por lo escogido y variado de las firmas extranjeras que ya ofrece—anunciase estar para su pronta publicación volúmenes de Ada Negri, René Boylesve, etc.—cuanto por lo cuidado de la presentación de los volúmenes.

Cinco obras de Santarén

(Viene de la página anterior)

política de Zumalacárregui», de don Francisco de Paula Madrazo, actualizada con prólogo y notas de Jesús E. Casariego, director de «El Alcázar». La figura del genio militar del siglo XIX es estudiada desde todos los puntos de vista e ilustra a los lectores de hoy sobre lo que fueron la campaña de la Tradición y el Caudillo carlista.

Bajo la acertada dirección del ilustre catedrático Joaquín de Entrambasaguas, que ha puesto al libro un prólogo documentadísimo, se ha reeditado por Santarén también «La vida ejemplar de Don Francisco de Reinos» (Abad de Husillos y Obispo de Córdoba), escrita por fray Gregorio de Alfaro. Sólo existía una rarísima edición del extraordinario palentino, hecha en Valladolid en el año 1617, y la nueva es un aporte valioso para facilitar el estudio de la época a los eruditos, y el conocimiento de tan interesante personaje a los lectores en general.

B. Calderón Fonte, buen corresponsal de diarios españoles, ha escrito un notable cuaderno titulado «La noche de París», en el que describe de visu la histórica entrada de las fuerzas alemanas en la capital francesa. Al capitán Vázquez Sans se debe un ensayo de actualidad que rotula «España y Francia», en el que traza las diferencias que surgen del análisis histórico entre los dos países. Por el simple anuncio de los capítulos se puede juzgar de su interés: España y Francia en el campo de la batalla, La caballerosidad española. El Catolicismo de Francia y el de España. Cisneros y Richelieu, La diplomacia francesa. Lo caras que nos han costado las alianzas con Francia, El afrancesamiento de España, Francia y Cataluña, El odio francés a nuestra Patria y Lo que debe el mundo a Francia.

«Novelas y cuentos» de la Editorial Dédalos ha publicado últimamente, bajo la acertada dirección de Enrique Sanmartín: «Silencio», por Wenceslao Fernández Flores; «El tesoro de la alcantarilla», de José María Salaverria; «La más prudente venganza», de Lope de Vega; «Hamlet», de William Shakespeare; «Sigamos!» de Enrique Sienkiewicz; «Aventuras del Capitán Renaud», de Alfredo de Viguy y otros títulos que no hemos recibido.

nuestras pasiones, sobre el poder y acción de la gracia de Dios y sobre la decisión de nuestra libertad, que puede acceder o no a la tentación. Por consiguiente, cuando este evangelio del primer domingo de Cuaresma nos propone el hecho de la tentación, que es la Iglesia quiere que nos adentremos en este santo tiempo penitencial con el claro conocimiento del combate que nos aguarda y de los elementos con que hemos de contar.

Jesús mismo, Hombre-Dios, permite ser tentado, para indicar a los hombres, y particularmente a sus fieles, la universalidad de esta prueba. Nadie ha de escandalizarse de estas tentaciones de Jesús, que son una lección de santidad perfecta y de triunfo incontaminado. Dice San Gregorio: «El hecho de querer ser tentado no es ninguna indignidad para nuestro Redentor, ya que El había venido hasta para dejarse matar. Era, pues, justo que quien había venido a superar nuestra muerte con su muerte, igualmente venciese nuestras tentaciones con sus tentaciones».

A tan exactas palabras solo hemos de añadir las que el mismo Santo Padre aduce para explicar estas tentaciones de Jesús y que nos han de ilustrar en nuestras propias tentaciones: «Hemos de tener en cuenta que de tres modos se promueve la tentación: por sugestión, por delectación y por sentimientos. Y nosotros, cuando somos tentados, hartas veces caemos en la delectación y aún en el consentimiento, porque, propagados por el pecado de la carne, en nosotros mismos llevamos el origen de nuestro batallar. En cambio, Dios que, encarnado en el seno de una virgen había venido al mundo sin pecado, no tenía en sí mismo ni un átomo de contradicción. Por consiguiente, pudo ser tentado por sugestión; pero la complacencia del pecado jamás remordió su espíritu. De donde se deduce que aquella tentación no fue más que externa; de ningún modo interna».

SANTORAL: León, ob., mr.; Pedro, Afrodisio, Eutiquio, mrs.; Matilde, rn.

CULTOS

Los publicados en nuestro número de ayer.

LUNES 15 DE MARZO

Santa Luisa de Marillac, Fundadora de las Hijas de la Caridad

SATORAL: Longinos. Aristóbulos, Matrona, Lucrecia, mrs.; Zacarías, pf.; Clemente Ma. Hofbauer, cf.; Raymundo de Fitero, ab.

CULTOS

Santa María de la Horta.—Misa a las 8 de la mañana.
San Lázaro.—Misa a las 8,30 y 9.
San Pedro y San Ildefonso.—Misa a las 8 y media. Novena de San José.
San Vicente Mártir.—Misa a las 8, 8 y media y 9.—A las 10 en la Capilla de Nuestra madre. Santo Rosario a las 7,30.

Santiago.—Misa a las 9,30 y 10.
San Frontis.—Misa a las 9.
Lourdes.—Misa a las 8 y media.
San Juan Bautista.—Misa a las 9.
Santa Clara.—Misas a las 8,15 y 9.
Carmen del Camino.—Misa a las 8 y media.

Marinas.—Misas a las 8 y 8,30.
Casa Noviciado del «Amor de Dios».—Misa a las 7 y media.
Sanjuanistas.—Misa a las 8.
Magdalena.—Misas a las 7,45 y 8,45.
Tránsito.—Misas a las 8,30 y a las 9. Santo Rosario por la tarde.

San Torcuato.—Misas a las 8, 8 y media, 9 y 9 y media y 10. Santo Rosario a la 7 tarde. Novena de San José.
Capilla de la Maternidad.—Misa diaria a las 7,30.
San Esteban.—Misas desde las 7 a las 9 y media. Rosario todos los días a las siete de la tarde. Novena de San José.

Hipólito Gutiérrez
Especialista de Pulmón y Corazón
RAYOS X
De los Dispensarios Antituberculosos de MADRID
Benavente, 3. Zamora

DEPURATIVO RICHELET



Es un excelente purificador de la sangre contra eczemas, urticaria, picores, erupciones y demás enfermedades de la piel, y conviene tomarlo en las épocas en que habitualmente se espera la aparición de esas dolencias.

El Depurativo Richelet tiene la estimación de la clase médica lograda en 29 años de éxito constante.

Aprobado por la censura sanitaria n.º 391

AJEDREZ

Por ALFERZA

Partidas simultáneas

Frecuentemente los grandes maestros del tablero se enfrentan con gran número de jugadores a los que juegan simultáneamente. Estas partidas son de exhibición y juntamente con el fin espectacular consiguen el intercambio entre los grandes y modestos aficionados que de otra manera no se conseguiría. Esta modalidad de juego es relativamente moderna en la historia del ajedrez y va en continuo aumento lográndose cada vez mayores marcas. En 1911 el record lo ostentaba H. Fahrnt que en Munich durante siete horas y media ganó 55 partidas, empató 39 y perdió 6, frente a 100 jugadores. Desde luego esta soberbia marca ha sido superada en la actualidad.

Otra modalidad muy difundida es el juego a la ciega, es decir; sin ver el tablero, Alekhine jugó en París en 1925, 28 partidas en esta forma y a la vez consiguiendo 22 victorias, perdiendo solamente tres y haciendo tres tablas.

Recientemente el subcampeón de España J. M. Fuentes jugó unas simultáneas en Almería preparadas por la Federación local de aquella ciudad. El maestro Fuentes evidenció su gran clase, con un juego preciso y regular, y con el resultado altamente satisfactorio teniendo en cuenta el alto nivel de juego que existe en Almería.

En el primer encuentro se enfrentó con los cinco jugadores más destacados de la ciudad logrando 2 1/2 puntos en juego contra-reloj. Al siguiente día logró mejorar esta puntuación contra los mismos jugadores y en las mismas condiciones. También se enfrentó con una sesión de simultáneas en la que contendió en 18 tableros con otros tantos jugadores, ganando a 9 perdiendo 4 y empatando el resto.

Ofrezco a los lectores una partida de jugada contra reloj que mi particular amigo López Núñez, Sub Campeón de Almería ha tenido la amabilidad de enviarme comentada.

BLANCAS NEGRAS
Fuentes López Núñez

Defensa francesa

1.P4R P3R
2.P4D P4D
3.C2D

Esta jugada constituye la variante Tarrach, muy de moda en la actualidad.

Dr. Seirul-lo
RIÑÓN Y ORINA
Santa Clara, 18 Zamora

3..P4AD
4. P3AD
Se usa más 4. PXPD o PXPB
4.C3AR
C3AD
C2D
P3TD
López Núñez en su comentario juzga esta jugada como una pérdida de tiempo. Era mejor 7...PXP, 8.AXC (para evitar la pérdida de un peón) PXA, 9.PXP etc.

8.AXC PXA
9.CR3A PXP
10.CXP P4AD
11.C2R

Para poder ocupar con el otro caballo la casilla 3A dando así libertad al alfil.

11.A2C
A2R
0 0
T1R
P4A
C1A
D2A
TD1D
T2D
C3C
P4T
TR1D
D3C
P5D
AXC
PXP
AST
D2C
A2R
TXT
TXT
C5T!

La defensa de las negras, examinando bien esta jugada vemos que persigue algo más que la ganancia de un peón.

33.P3TR
Así lo ha comprendido Fuentes, que se apresta a la defensa.
33...CXP
P3C
D4D
D5R
Era mejor para Fuentes la retirada a 3A.

37.R2A
38.C4D?
Esta jugada floja del Sub-campeón de España es aprovechada magistralmente por López Núñez con una combinación que decide la partida. De haber tenido el alfil en 3A no hubiera tenido consecuencias.
38...CXA!
PXD
Si RXC seguiría A4A ganando el caballo intercluido y quedando el juego aún más decidido.
40.CXP
P6R

41.CXP
42.abandona
El peón de rey es imparable, por otra parte la superioridad del blanco era manifiesta.
Una partida correcta, jugada muy bien por López Núñez que sabe aprovechar los errores con gran maestría.

Banco Español de Crédito

CAPITAL..... 200.000.000 de pesetas
RESERVAS..... 90.258.000

400 Sucursales establecidas en España y Marruecos
Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Compra y venta de Valores españoles y Extranjeros
Cuertas Corrientes. — Cartillas de Ahorros.
Depósito y Custodia de Valores.
Descuento y Negociación de letras, etc.

SUCURSAL DE ZAMORA: Plaza de Sagasta, número 24 (esquina a San Gil)

T. GONZALEZ MARIN

ESPECIALISTA EN
ARTOS Y MATRIZ

QUEIPO DE LLANO, 11
BENAVENTE

Edificio de Teléfonos

MUEBLES!!

Comedores, Dormitorios, Despachos, Resillas, Trastillos, OBJETOS PARA REGALOS

ARTICULOS PARA VIAJE — EXTENSO Y VARIADO SURTIDO

En el Gran Bazar de Salvador Garcia Vilaplana
Santa Clara, 2 ZAMORA

El camarada Pamplona y Blasco dió ayer posesión de sus cargos a los camaradas Barros Manzanares, presidente de la Diputación, y Cirac Laiglesia, alcalde de la ciudad

También se posesionaron los nuevos gestores provinciales y municipales Certeras y magníficas consignas del Jefe provincial del Movimiento

«Ni el funcionario tiene como misión obstaculizar el desarrollo de vuestras iniciativas, ni la Corporación debe sentirse solamente amo o patrono que extrae del funcionario el aprovechamiento mecánico de sus conocimientos técnicos.»

«Alumbrado y agua en estos pueblos sedientos de Castilla. Alumbrado para unas gentes que alumbraron las mejores páginas de nuestra Historia y agua y caminos para los que conocieron todos los caminos del globo y nos dieron el orgullo de poder pisar fuerte y hablar alto en todas las latitudes de la tierra.»

EL CAMARADA PAMPLONA Y BLASCO EN EL AYUNTAMIENTO

A las doce en punto de la mañana tuvo lugar ayer, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, la toma de posesión del nuevo alcalde de nuestra ciudad, camarada Marcial Cirac Laiglesia y de los nuevos concejales, camaradas Antonio Jorge Vicente, Daniel Núñez Diego, Luis Martí Ballesté y Alfonso Pérez Hernández.

Unos minutos antes de dicha hora hizo su entrada en el Ayuntamiento el excelentísimo señor gobernador civil, jefe provincial de la Falange, camarada Pamplona y Blasco, que fué recibido por el alcalde saliente, camarada Pérez Lozao y por la Corporación en pleno.

Pocos minutos después llegaron los nuevos concejales y el camarada Cirac Laiglesia celebrándose en la Alcaldía un amplio y minucioso cambio de impresiones, entre tanto llegaban las autoridades y jerarquías expresamente invitadas al acto.

COMIENZA EL ACTO

A la hora en punto, el camarada Pamplona y Blasco ocupó la presidencia del salón de sesiones sentándose a su izquierda el camarada Pérez Lozao y en los escaños los concejales y los delegados provinciales de Servicio, llenando el resto de la sala las autoridades y los funcionarios del Municipio.

El señor secretario de la excelentísima Corporación municipal, don Ildefonso Villoria procedió inmediatamente a dar lectura a las comunicaciones del camarada Pamplona y Blasco por las que se designa al nuevo alcalde y a los nuevos concejales.

Acto seguido, el camarada Pérez Lozao alcalde accidental de nuestra ciudad hasta ayer y desde ayer vicepresidente de la excelentísima Diputación provincial, salió del salón seguido de todos los gestores municipales para volver a penetrar en él, acompañado por el nuevo alcalde camarada Cirac Laiglesia que se situó a la derecha del gobernador civil y de los nuevos concejales que se incorporaron a sus respectivos escaños.

ENTREGA DE INSIGNIAS

El camarada Pamplona y Blasco, tras estrechar la mano del nuevo alcalde le hizo entrega de su bastón de mando e insignias, así como de las llaves del recinto de la iglesia arciprestal de nuestra capital, donde se guardan los Cuerpos Santos de San Ildefonso y San Atilano.

HABLA EL CAMARADA PAMPLONA

Seguidamente nuestro jefe provincial pronunció el brillante discurso que insertamos en otro lugar de este mismo número.

PALABRAS DEL NUEVO ALCALDE

A las palabras certeras, cargadas de contenido y de claros conceptos del camarada Pamplona y Blasco respondió el nuevo alcalde señalando que considera como un verdadero honor su designación para tan importante cargo.

Se vende una finca

en el pueblo de Ventelbo de esta provincia, compuesta de un pinar con 3000 pines, rodeada de almendros, con una tierra de labradío, una huerta, un vacillar, una casa de construcción moderna con corrales, jardín, cuerdas con agua abundante, etc. No se admiten intermediarios. PARA TRATAR en el despacho del Procurador don Juan Belloso, Fabriciano Cid 19, 1.º

ANÁLISIS CLÍNICOS MEDARDO RIVERA CAÑO
Ha abierto de nuevo su LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS (bacteriológicos, serológicos, sangre, jugo gástrico etc.)
HEROES DE TOLEDO, 14. Teléfono 1427 (85) ZAMORA

Sanatorio Quirúrgico del NIÑO JESUS
Director: J. Rivera
RAYOS X
De DIEZ a DOCE y de CUATRO a SEIS
Teléfono 1354, Avenida de San Pablo, 1 ZAMORA

go al que llega después de haber consagrado su vida entera exclusivamente al servicio de las armas. Expresó también su esperanza en hallar en todos sus compañeros de corporación y en los funcionarios el más sincero consejo y la más entusiasta colaboración para llevar adelante la misión que se les ha encomendado perfectamente concreta y definida puesto que seguirá la trayectoria marcada por el alcalde saliente, camarada Pérez Lozao, al que el nuevo alcalde rinde un caluroso tributo de admiración y de afecto. Terminó el camarada Cirac pidiendo a todos ayuda y apoyo para que apostando el máximo esfuerzo en bien de la Patria se hagan dignos de la misión que se les ha otorgado y de Zamora.

Finalizó sus palabras el alcalde de la ciudad con los gritos de Arriba España y Viva Franco.

DESPEDIDA DEL CAMARADA LOZAO

Como final del acto habló también el Alcalde saliente, camarada Pérez Lozao que dijo:

«En septiembre del año 1939, cumpliendo un deber de disciplina me hice cargo de la Alcaldía en momentos cuya dificultad todos recordamos. Desde entonces, con un no muy largo paréntesis, he desempeñado este cargo hasta el momento presente en que llega el ansiado relevo. Y en verdad que no podía dejar el cargo en mejores manos porque el Caballero español que en un trance supremo supo derramar su sangre por España bien digno es de ocupar este puesto de trabajo. Vosotros, nuevos concejales de la Corporación, sed bienvenidos a su seno y que Dios os asista a todos para que el acierto presida vuestras gestiones en bien de Zamora y de España. Y vosotros, viejos camaradas que compartisteis conmigo hasta hoy la labor, no desmayéis nunca y seguir la lucha sin desaliento. Como despedida, recibid todos el

Discurso del jefe provincial en el Ayuntamiento

(Viene de la página 1.ª)

sonas antiguas, las bellas iglesias, pero a su lado tenían que estar unos hogares limpios y alegres.

El camarada Arrese, dió un día la consigna de destruir. Pero no destruir, como los rojos, los palacios, sino las chozas y, desde aquel momento, desde aquel elogio a la destrucción, hemos de sentir ésta como una orden para cada día. Hemos de demostrar —decía entonces el camarada Arrese— que nos opusimos a la revolución socialista no por violenta, sino por estúpida y traidora; que nos opusimos porque, cuando dijeron que venían a redimir al pueblo, cuando dijeron que había que quemar las chozas e instalarle en los palacios, ya lo visteis: quemaron los palacios y les dejaron en sus chozas.

Y el Caudillo ha dado la consigna de edificación.

Ante el problema que tenemos planteado y ante esta orden de inaplazable ejecución, la consigna urgente es ésta: edificar los hogares con la lumbre y con el sol de la paz de España que conquistó Franco, cumpliendo, al propio tiempo, la esperanza de centenares de existencias que esperan que la Falange entre a saco sobre las seculares miserias, haciendo realidad, a su vez, el mejor mandato cristiano.

testimonio de mi cordial afecto. ¡Arriba España!».

LA PRIMERA SESIÓN.— CONSTITUCIÓN DE COMISIONES

Con estas palabras del alcalde saliente dió fin el acto, quedando reunida inmediatamente después la nueva Corporación municipal para continuar en privado su primera sesión, en la que tomaron los acuerdos siguientes.

Nombrar segundo teniente alcalde al camarada García Casado; tercer teniente alcalde al camarada Oterino y cuarto teniente alcalde al camarada Lopategui.

Nombrar concejal síndico, al camarada Núñez Diego.

Modificar la constitución de las comisiones, en la forma siguiente:

Comisión de Hacienda.—Alcalde, camarada Cirac; primer teniente alcalde, camarada Martí; concejales camaradas Esteban Rubio y Núñez Diego.

Comisión de Fomento.—Camaradas Lopategui, Manso Cabañas, Amigo Adán y Jorge Vicente.

Comisión de policía Urbana y Sanidad.—Camaradas García Casado, Galán Alonso, Muñoz Rey y Pérez Hernández.

Comisión de Beneficencia e Instrucción.—Camaradas Oterino Cid, García de Anta y Casares Miguel.

Después de tomar estos acuerdos y de sostener un amplio cambio de impresiones la primera sesión quedó levantada.

EL CAMARADA CIRAC LAIGLESIA. PROCURADOR EN CORTES SALDRÁ MAÑANA PARA MADRID

Según nos ha manifestado el camarada Marcial Cirac Laiglesia, alcalde de Zamora y por tanto procurador en Cortes, mañana lunes saldrá para Madrid con objeto de asistir a la Jura y constitución de las Cortes de España.

Os recomiendo la vigorización de las distintas comisiones dándoles misiones concretas de estudio y consulta para que vuestros actos no tengan nunca el carácter endeble, vacilante e incosciente de la improvisación. La actual organización municipal cuenta, aun cuando no colme nuestras ambiciones, con un mecanismo que puede constituir un instrumento de real eficacia.

Otra aspiración de la que nunca debéis desartar es la de lograr una unidad. Pero a ella ya no podéis llegar solos. A esta aspiración debe incorporar su voluntad y sus fuerzas el funcionario. Ni el funcionario tiene como misión obstaculizar el desarrollo de nuestras iniciativas, ni la Corporación debe sentirse solamente amo o patrono que extrae del funcionario el aprovechamiento mecánico de sus conocimientos técnicos. Debe haber entre ambos la misma comunión de inquietudes, de intereses y el sentido de una común responsabilidad. Incumbe a la Comisión Gestora la orientación política, las directrices generales del funcionamiento, las iniciativas fundamentales y el hacer que repercutan en la marcha del Municipio aquellas modificaciones que son resultado de las que dan o den el Estado y el Movimiento. Y al funcionario, la entrega íntegra, sin reservas ni aportaciones unilaterales e interesadas, de su competencia, de su capacidad técnica acrisolada en sus años de experiencia.

Solo así, conjugando todos estos deberes, se llegará a conseguir que, engrandeciéndose a los municipios, se logre la grandeza de España, cimentada en su plena y total unidad. Si alguno no la sirviera de este modo, habrá que dejarlo por inútil o por malvado en las márgenes de nuestro camino.

Y nada más, Que Dios os ilumine y que nunca nos tengamos que arrepentir de haber malogrado un tiempo que aprovecharía—multiplicado por cien—, el enemigo.

La toma de posesión de los camaradas Barros Manzanares, Pérez Lozao y Vázquez Sánchez

A las cinco en punto de la tarde se celebró también ayer en el Palacio de la excelentísima Diputación el acto de hacer entrega de sus cargos al presidente, camarada Barros Manzanares, al nuevo vicepresidente, camarada Pérez Lozao y al nuevo gestor, camarada Carlos Vázquez Sánchez.

Les dió posesión el excelentísimo señor gobernador civil, jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., camarada Manuel Pamplona y Blasco que hizo su entrada en el edificio a la hora antedicha, siendo recibido por el presidente y el secretario de la Corporación.

EL ACTO

Después de un amplio cambio de impresiones que tuvo lugar entre nuestra primera autoridad civil y el pleno de la Corporación provincial, el camarada Pamplona y Blasco hizo su entrada en el magnífico y suntuoso salón de sesiones donde era esperado por todos los funcionarios de la excelentísima Diputación provincial.

A la derecha del jefe provincial se situó el presidente de la Corporación, camarada José Barros Manzanares y también el nuevo alcalde de la ciudad, camarada Cirac Laiglesia. A la izquierda ocuparon asientos el teniente coronel señor Fombellida y el vicepresidente de la Diputación, camarada Pérez Lozao. El resto del estrado fué ocupado por los Gestores provinciales, camaradas Benigno Miguel Hernández, Carlos Guerrero Fernández Blanco, Pablo Teixidor Cembellín, Jerónimo Fernández Lozano, José María de Castro y Castro, y Carlos Vázquez Sánchez.

HABLA EL CAMARADA PAMPLONA

Leídas por el secretario, don Juan Cuesta, las comunicaciones oficiales por las que se hacen los nombramientos de presidente a favor del camarada Barros, de vicepresidente para el camarada Lozao y de gestor al camarada Vázquez tomó la palabra el excelentísimo señor gobernador civil, jefe provincial de la Falange, camarada

da Pamplona y Blasco para pronunciar el brillantísimo discurso que se inserta en este mismo número.

PALABRAS DEL NUEVO PRESIDENTE

Al terminar las palabras de nuestra primera autoridad, habló el camarada Barros Manzanares para decir: «Continúo al frente de este cargo que ya venía desempeñando en cumplimiento de una orden y de una disciplina como corresponde a un militar y a un falangista y acepto con orgullo este trabajo abrumador sin que ello pueda ser considerado como una jactancia sino simplemente como una expresión de mi deseo de servir siempre a la Patria.

Opino que la Diputación es hoy día el más importante brazo ejecutor de la política justa y humana de la Falange. Vamos, pues, a cumplir y a hacer realidad lo que el Fundador dijo y prometió a España que es lo mismo que el Caudillo ahora quiere y ordena que se haga. Si lo hacemos así, si logramos nuestro propósito tendremos como mejor recompensa la satisfacción de haber cumplido con nuestro deber.»

A continuación el camarada Barros se refirió a las palabras pronunciadas por el jefe provincial en el Ayuntamiento sobre los funcionarios de las Corporaciones, comentándolas elogiosamente y haciendo ver que en efecto la Corporación estima y protege siempre a sus funcionarios pero que en cambio les exige el cumplimiento riguroso, fiel y exacto de sus deberes sin reservas mentales de ningún género.

Finalmente dió la bienvenida a los nuevos miembros de la Corporación y finalizó sus palabras dirigiéndose al camarada Pamplona para decirle: «Camarada jefe provincial: estamos siempre a tus órdenes y nuestro más vivo deseo es que el día en que decidamos nuestro relevo puedas decirnos con justicia: habéis cumplido con vuestro deber.»

Con estas palabras y los gritos de

Arriba España y Viva el Caudillo dió fin el acto.

REUNIÓN CON LOS FUNCIONARIOS

Después de despedir al jefe provincial del Movimiento y Gobernador civil, camarada Pamplona y Blasco el presidente de la Diputación reunió en el salón de consejos a todos los funcionarios. El secretario de la Corporación señor Cuesta pronunció unas palabras en nombre de todo el personal para ofrecer al nuevo presidente su colaboración más entusiasta y sincera, a lo cual respondió con expresivas palabras el camarada Barros prometiendo no cesar en sus desvelos por mejorar la situación de todos los funcionarios.

LA PRIMERA SESIÓN.— REORGANIZACIÓN DE COMISIONES

Seguidamente y bajo la presidencia del camarada Barros Manzanares la Corporación provincial celebró sesión ordinaria para decidir la reorganización y el acoplamiento de las Comisiones, tomando los siguientes acuerdos:

Nombrar los visitadores siguientes: Beneficencia provincial de la capital: camarada Barros Manzanares.

Hospital de Benavente: camaradas de Castro y Castro.

Hospital de Toro: camarada Vázquez Sánchez.

Granja Escuela Central: camarada Barros Manzanares.

Constituir las comisiones en la forma siguiente:

Beneficencia y Sanidad: camaradas Barros Manzanares, Vázquez Sánchez, Fernández Lozano y de Castro Castro.

Gobernación: camaradas José Barros, Benigno Miguel Hernández y Francisco Pérez Lozao.

Cultura y Asistencia Social: camaradas Francisco Pérez Lozao, Carlos Vázquez, Jerónimo Fernández y Benigno Miguel Hernández.

Fomento: Camaradas José Barros, José María de Castro, Carlos Guerrero y Francisco Pérez Lozao.

Hacienda: Camaradas José Barros, Carlos Guerrero y Benigno Miguel Hernández.

Subastas: Camaradas José Barros, Francisco Pérez Lozao y José María de Castro.

Representaciones en otros centros: Escuela de Trabajo: camarada Francisco Pérez Lozao.

Dispensario Antituberculoso: camarada José María de Castro.

Patronato de Formación profesional de Benavente: camarada Francisco Pérez Lozao.

Vocal del Tribunal provincial: camarada Benigno Miguel Hernández.

LOS CAMARADAS BARROS MANZANARES Y CIRAC LAIGLESIA CUMPLIMENTAN AL GOBERNADOR CIVIL

Alrededor de las siete de la tarde los camaradas Marcial Cirac Laiglesia, Alcalde de Zamora y José Barros Manzanares, presidente de la Diputación visitaron al jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, camarada Pamplona y Blasco que los recibió en su despacho del Gobierno sosteniendo con ellos una larga entrevista.

Discurso del jefe provincial en la Diputación

(Viene de la página 1.ª)

Estos organismos que hemos heredado de una etapa larga y amarga de política liberal y agnóstica, con un cúmulo innumerable de defectos y vicios, de intereses creados e instrumentos de pasiones inconfesables, los hemos de mejorar y superar aun cuando solo sea con nuestra presencia física en ellos.

La demagogia sobre el pueblo, que disolvía al hombre en la masa, cifraba su único objetivo en una mal llamada «opinión pública» que no servía más que para un anonimato general en cada uno de los individuos que aparentaban una mentida responsabilidad. Al heredar nosotros este sistema de transnochados intereses, hemos de despreciar lo inútil y lo vacío. Vamos a cumplir nuestra misión dando satisfacción al ser y al sentir humano, en íntimo consorcio con unos principios de reforma imprescindible que son raíz inicial y pilar firme de nuestra revolución falangista. En este propósito, la Falange es intransigente y llegará a la violencia si fuera preciso llegar a ella.

Preciso es, pues, que nos sirvamos de todos los medios que el Caudillo y la Revolución Nacional pusieron en nuestras manos, para

llegar al logro total de empresa que no tiene límites ni en el tiempo ni en el espacio.

Tened presente que no somos los beneficiarios plácidos del esfuerzo de aquellos que hemos tenido que arrojar por la borda de nuestra nave en marcha, sino que hemos irrumpido en la vida pública para cubrir singladuras inviolables y magníficas de una revolución que España pedía a gritos desde una distancia de varios siglos.

Y termino pidiéndoos a todos una fe radical y absoluta en todos nuestros principios y que os debáis íntegramente al mandato categórico de quienes todo lo perdieron en este amanecer, empapado en sangre, de una España a la que le venía estrecho un marco que pretendieron señalarle con mentirosas metas internacionales, porque su misión era y es de infinito.

¡ARRIBA ESPAÑA!

PREGON DE LA FALANGE

Regiduría Provincial del Frente de Juventudes de Zamora
SECCION FEMENINA

NOTA.—Se ordena a todas las camaradas Flechas Azules, Plechas, Margaritas y afiliadas encuadradas en las Secciones de Aprendices y Escolares, se presenten debidamente uniformadas, hoy domingo, día 14, a las once de la mañana en esta Regiduría provincial, (Plaza Mayor número 12).
Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.
Zamora 14 de marzo de 1943.—La regidora local

Ruiz de la Cuesta
ESPECIALISTA EN garganta, nariz y oídos. Ha trasladado su clínica a Santa Clara 22 (entrada por la PLAZA FERNANDEZ DURO, 1). (187)

Farmacias de guardia

Durante la presente semana corresponde turno de guardia, a los señores farmacéuticos siguientes:

Sta. Catalina González, Balborráz 2 don Angel Rebollo, calle de la Feria 22.

CUPON PRO-CIEGOS
SORTEO DEL DIA 13

EL NUMERO PREMIADO ES EL **800**



LA OFENSIVA NIPONA CONTRA CHUNG KING se realiza en un frente de 500 kilómetros

El pilar defensivo chino de Jurjung en poder de las tropas imperiales

SHANGHAI, 13.—Continúa la ofensiva desencadenada por los japoneses a lo largo del Yang Tse. Kiang, en un frente de 500 kilómetros. Con la ocupación de Jurjung, las tropas niponas se han apoderado de uno de los pilares de la línea defensiva del Ejército de Chung King, situado en la frontera entre Hupéh y Hunan.

Dos columnas japonesas, que avanzan hacia el Este y el Oeste, han ocupado Moshampu y Sungmuniro y persiguen a las tropas chinas que se retiran.—Efe.

Comemoración del Día del Ejército y el aniversario de la batalla de Mukden, en China del Norte

PEKIN, 13.—El Día del Ejército es conmemorado solemnemente en la China del Norte, al mismo tiempo que el aniversario de la batalla de Mukden de la guerra ruso-japonesa de 1905. Numerosos edificios de Pekín han izado la bandera japonesa y el pabellón chino.

Se ha celebrado una manifestación monstruo por invitación del comandante en jefe nipón, general Okamura, a la que han asistido representantes diplomáticos y oficiales de las potencias amigas del Japón. El tema principal de los discursos había sido escrito en un inmenso globo que voló sobre la ciudad con la siguiente inscripción: «Destruid al enemigo».—Efe.

Actividad japonesa contra la aviación enemiga

TOKIO.—El Gran Cuartel General Imperial comunica, El 8 de marzo, fuerzas navales niponas hundieron un barco de transporte enemigo y averiaron a otro en aguas orientales de Guinea.

El 10 de marzo fueron derribados once aparatos, de una escuadra enemiga compuesta de sesenta aviones, que intentó un ataque contra una base japonesa, en las islas Salomón.

El 11 de marzo, la aviación de la marina nipona atacó a una escuadra aérea enemiga, al este de Nueva Guinea, y derribó en combate aéreo a 18 aparatos adversarios. El mismo día 30 aviones enemigos atacaron la isla de Narakumi, que forma parte de las Aleutinas. Uno de los aparatos asaltantes fueron derribados.—Efe.

Se descubre un gran yacimiento de fluorina

TOKIO, 13.—Un inmenso yacimiento de fluorina ha sido descubierto en la provincia de Nigata, al norte del Japón. El yacimiento será explotado por la industria nipona del aluminio, que pone grandes esperanzas en este descubrimiento.

Los técnicos ponen de relieve, que hasta la fecha los yacimientos de fluorina se encontraban principalmente en China y no existían prácticamente en el Japón.—Efe.

LA MOVILIDAD DE LAS FUERZAS DE ROMMEL ES RECONOCIDA POR EL MANDO ALIADO

Después de dos ataques al dispositivo del octavo ejército inglés, desplazó su actividad hacia el sur de Túnez

ARGEL, 13.—El ataque de Rommel a Ksar Rhilan sólo puede tener como objetivo según se cree aquí, entorpecer el desplazamiento del octavo ejército hacia el sureste de la línea Mareth. En los últimos días se habían intensificado bastante los enlaces entre las fuerzas francesas que luchan al oeste de Gafsa y las posiciones extremas ocupadas por Montgomery. Como en anteriores ocasiones este ataque no tiene pretensiones de penetración y a este respecto se com-

menta la agilidad de las fuerzas del cuerpo germano-italiano que después de atacar en dos puntos el dispositivo del octavo ejército, ha desplazado ahora su actividad hacia el sur. Una vez terminado el combate que duró todo el día, las tropas de Rommel se retiraron hacia el norte y ganaron sus puntos de partida. Los preparativos aliados para lanzar una ofensiva simultánea en todos los frentes tunecinos continúan y los círculos argelinos creen que ésta no tardará en produ-

cirse abrigando la creencia de que los ejércitos no atacarán aisladamente sino al mismo tiempo.—Efe.

Manifestación en Túnez en favor de Italia

TUNEZ, 13.—El vecindario indígena de la ciudad tunecina ha recorrido las calles manifestándose en favor de Italia, según noticias oficiales.—Efe.

Ataque de la aviación aliada

ARGEL, 13.—Nuestros bombarderos atacaron intensamente los muelles de Susa donde provocaron grandísimos incendios. También atacaron Enfidaville. Bombardeos medios atacaron a un convoy que se dirigía a Túnez y hundieron tres embarcaciones de motor. En estas operaciones fueron destruidos seis aviones enemigos. Anoche nuestros bombarderos efectuaron una incursión contra Túnez. En el sector norte nuestros cazabombarderos atacaron las posiciones enemigas y carreteras en Sedjenanen. Escuadrillas de caza hostigaron las columnas de abastecimiento del Eje. En el desierto occidental nuestros bombarderos atacaron la línea de Mareth. Durante una incursión de la aviación enemiga contra uno de nuestros aeródromos, fué destruido un cazador del Eje en combate y cuatro por la DCA. En la noche del 11 resultó destruido un bombardero enemigo. De todas estas operaciones no han regresado tres aviones aliados.—Efe.

Eden llegó a Washington en el avión de Churchill

Se anuncia una primera entrevista de Roosevelt con el ministro británico

WASHINGTON, 13.—El ministro británico de Asuntos Exteriores, Eden celebrará hoy una conferencia de Prensa en la embajada británica.

Eden llegó a Washington, a bordo del avión del primer ministro Churchill, pilotado por el capitán Van Der Clooete, el mismo piloto que acompañó a Churchill en su viaje a Casablanca.

A su llegada a la capital federal Eden se dirigió a la embajada británica. Se sabe en la Casa Blanca, que Roosevelt y Eden se entrevistarán hoy sábado.

También se sabe que Cordell Hull regresará a Washington, probablemente hoy. Eden fué recibido por Welles, secretario de Estado adjunto; Halifax, embajador de la Gran Bretaña; Hicperson, jefe de la división Europea en el departamento de Estado norteamericano y Summerlin, jefe de protocolo en el mismo departamento.

En los medios británicos se estima que el viaje de Eden a Estados Unidos fué retrasado, a consecuencia de la enfermedad de Churchill.—Efe.

Londres concede gran importancia a la visita de Eden

LONDRES, 13.—La visita de Eden a Washington es considerada por la Prensa londinense como un acontecimiento de gran importancia. El breve comunicado oficial acerca de este viaje es comentado por todos los periódicos de la capital inglesa, que destacan el carácter preliminar y preparatorio de otras conversaciones de más importancia.—Efe.

La visita de Eden no causó sorpresa en Berlín

BERLÍN, 13.—La visita a Washington del ministro de Asuntos Exteriores inglés no ha causado gran sorpresa ni sensación en la Willhensstrasse en donde esperan con interés las declaraciones que hará Eden esta tarde a los periodistas.—Efe.

Eden en sus declaraciones ha confirmado la desunión entre los aliados

BERLÍN, 13.—Las declaraciones hechas por Eden en Washington son consideradas en los medios políticos como la afirmación de la desunión de los aliados ya que el ministro inglés ha admitido indirectamente un germen de nueva complicación. Se agrega que la lucha eficaz de las potencias del Pacto Tripartito ha quitado al adversario la esperanza de una victoria fácil y próxima y que parecía desprenderse la intención de entregar Europa a los soviets.—Efe.

Divisiones alemanas atacan en un amplio frente al Oeste de Bielgorod

Las ciudades de Bogoduchof, Actyrka y Grevoron han sido ocupadas por las columnas germanas

BERLÍN, 13.—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: En la cabeza de puente del Kuban, cazadores alpinos y granaderos de tanques han perturbado súbitamente los preparativos de ataque de varias brigadas de tiradores soviéticos, las cuales han sido dispersadas. El enemigo sufrió graves y sangrientas pérdidas y perdió gran cantidad de armas. 500 prisioneros han sido capturados.

Están siendo reducidos los focos de resistencia en Jarkof

En Jarkof, continúan encarnizadamente los combates en las calles de

algunos barrios. Tropas de las secciones de asalto armadas han roto la resistencia del adversario y han penetrado hasta la estación central, que han ocupado. La aviación ha operado con eficacia aniquiladora contra las masas de columnas soviéticas en retirada al sureste de la ciudad.

Al oeste de Bielgorod, nuestras divisiones atacan en un amplio frente. Las ciudades de Bogoduchof, Actyrka y Grevoron han sido ocupadas por nuestras fuerzas.

Cesa la ofensiva soviética en Orel y Staraya Russa

En los sectores de Orel y de Staraya Russa, los soviets han cesado ayer sus ataques.

Formaciones aéreas han bombardeado las instalaciones ferroviarias de Murmansk, así como la ciudad citada y su puerto.

Actividad aérea del Eje en Túnez

En el frente de Túnez, se registra solamente actividad de reconocimiento.

La aviación atacó de día una base aérea enemiga y durante la noche, las instalaciones portuarias de Bona con efectos visibles. La caza alemana derribó seis aparatos enemigos, dos de ellos bombarderos cuatrimotores.

Incursión de la RAF sobre Essen, Bottrop y Duisburgo

Durante la noche, aviones británicos atacaron la región occidental de Alemania, principalmente las ciudades de Essen, Bottrop y Duisburgo. La población ha sufrido pérdidas. Daños considerables han sido causados, especialmente en los barrios habitados.

30 bombarderos ingleses derribados ayer

Según informaciones recibidas hasta ahora, los cazas nocturnos y la DCA derribaron veintidós bombarderos enemigos.

Además, los ingleses perdieron ayer otros ocho aviones en las regiones ocupadas del Oeste y en la costa del Canal de la Mancha.

Duro ataque contra las industrias y el puerto de Newcastle

La aviación alemana ha atacado de día un puerto de la costa meridional inglesa. Por la noche, formaciones de aviones pesados efectuaron de nuevo un gran ataque contra la re-

gión portuaria e industrial de Newcastle. Un aparato alemán no ha regresado.

Combates entre unidades ligeras en el canal

A lo largo de la costa holandesa, nuestros barcos patrulleros ha librado varios combates de noche con las lanchas rápidas británicas. El combate se desarrolló con fuego de artillería y torpedos. Los patrulleros alemanes hundieron tres lanchas rápidas enemigas e incendiaron a otras dos. Una tercera lancha resultó gravemente averiada.

En el Canal de la Mancha, otra flotilla de patrulleros rechazó un ataque de doce lanchas rápidas adversarias, dos de las cuales fueron hundidas y dos incendiadas. Uno de los barcos alemanes resultó hundido.

Por ambas partes contendientes, las baterías de largo alcance entraron en acción.—Efe.

Ataque en vuelo rasante a un aeropuerto aliado en Túnez

ROMA, 13.—Comunicado de guerra italiano:

Actividad de patrullas en el frente tunecino. Varios cañones y vehículos motorizados del adversario han sido destruidos en un aeropuerto enemigo durante un ataque en vuelo rasante.

Incursiones aéreas enemigas han causado ocho muertos y doce heridos en Susa (Túnez). En Túnez no han sido aún comprobadas las pérdidas. Ha habido daños considerables en edificios de ambas ciudades. Los cazas alemanes derribaron seis aviones en el espacio aéreo de Túnez.

Formaciones de la aviación alemana entraron en acción la tarde del 11 de marzo contra un convoy, al norte de Bona, y alcanzaron gravemente a tres vapores, con un desplazamiento global de 24.000 toneladas, así como a un contratorpedero.

Otro convoy fué atacado anoche cerca de Philippeville. Dos barcos de cinco mil toneladas resultaron alcanzados por los torpedos.

En el curso de una acción efectua-

Inglaterra desea la unión entre Giraud y De Gaulle

Respecto a la situación interna del Reich, Eden aseguró que hay mucho camino por andar todavía

MUNICH, 13.—En cuanto a los límites entre Rusia y Polonia, sobre lo que fué interrogado Eden manifestó: No hemos llegado todavía a discutir sobre los futuros de las fronteras entre las diversas naciones. En lo relativo a África del Norte opinó que lo primordial es tratar de unir contra el adversario a todos los franceses hosti-

les al Eje. Queremos ver una Francia fuerte y unida después de la guerra. El primer paso es hacer la unión de quienes quieren combatir por Francia. Aseguró que es inesacto que el Gobierno inglés dé su apoyo exclusivo a los partidarios del general De Gaulle. Por el contrario su deseo es la unión de De Gaulle, Giraud y de todos los franceses frente a Alemania. Por último respecto a la situación interior de Alemania Eden dijo: Hay mucho camino que andar antes de que esto termine.—Efe.

«Sufriremos fracasos y desilusiones antes de ganar la guerra» dice Eden a los periodistas

WASHINGTON, 13.—El ministro de Negocios Extranjeros inglés, Eden, ha declarado en la conferencia de prensa: Estamos en el momento de empezar a hacer notar nuestro esfuerzo y también de empezar a hacerlo notar al enemigo. Al mismo tiempo hemos de presumir que se inicia una dura tarea. Es seguro que sufriremos fracasos y desilusiones antes de poder esperar ganar la guerra en el este y en el oeste. Afirmó que la cooperación entre Estados Unidos, Gran Bretaña, Rusia y China es indispensable para una paz estable y dijo que esa colaboración no debe ser exclusiva y que es deseable sea aplicada a otras naciones.—Efe.

Aviones alemanes atacan la región costera inglesa

LONDRES, 13.—El Ministerio del Aire comunica: Aviones enemigos volaron anoche sobre la región costera del NE de Inglaterra. Las bombas que arrojaron han causado daños y víctimas. Fué derribado un aparato de los 25 que tomaron parte en el ataque.—Efe.

GOBIERNO CIVIL

Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes ZAMORA

Abastecimiento de carne

Se pone en conocimiento del público en general que las carnicerías de esta capital, reciben la cantidad necesaria de este artículo para abastecimiento de todas las cartilas. Toda anomalía que se observe en la cantidad, calidad y precio del mismo, debe ser inmediatamente denunciado en esta Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes. En cada establecimiento figurará en sitio visible un cartel en el cual se especificará el precio de la carne por kilogramo y por ración según las clases de ésta. Así mismo se hará constar por medio de un letrero indicador la clase a que corresponde la carne que se expone al público.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Zamora, 11 de marzo de 1943.—El gobernador civil jefe provincial de Abastecimientos y Transportes.

Llamamiento al pueblo belga para que coopere en la lucha anticomunista

Se trata de incrementar el voluntariado para nutrir la legión flamenca y otras unidades combativas

BRUSELAS, 13 (S.E.T.).—El movimiento nacional flamenco ha dirigido un llamamiento al pueblo belga para que coopere activamente en la lucha contra el bolchevismo. Participan en esta acción la comunidad de trabajadores flamencos. Su duración será de cinco semanas durante las cuales se desplegará gran actividad con objeto de aumentar las inscripciones en las S.S. y la legión flamenca. También se celebrará el domingo un gran acto de propaganda en la capital de Bélgica.

El Führer felicita al doctor Tisso en el día de la fiesta nacional eslovaca

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 13 (S. E. T.).—Con motivo de celebrarse la Fiesta nacional del

14 de marzo aniversario de la fundación del estado libre eslovaco el Führer ha dirigido un telegrama de felicitación al presidente de la República doctor Josef Tisso.—Efe.

El Regente Horty inaugura un nuevo puente sobre el Danubio

BUDAPEST, 13 (S. E. T.).—El Regente húngaro Almirante Horty inauguró el sábado con toda solemnidad el puente tendido sobre el Danubio cerca de Medve al norte de la ciudad de Raab. El nuevo puente es el único que existe en el curso del Danubio entre Presburgo y Komorn. Su construcción fué comenzada en el año 1939. Tiene el nuevo puente 365 metros de longitud y ha sido construido para ser utilizado para paso de la línea férrea que será construída cuando la situación lo permita y que unirá el valle del río Waag con Raab y Hungría occidental.—Efe.

El centro de estudios mediterráneos, declarado en Italia de interés público

ROMA, 13.—El centro italiano de Estudios mediterráneos, organismo creado para fomentar las relaciones culturales entre los países latinos y estudiar problemas relacionados con el Mediterráneo, será considerado en los sucesivos como organismo de interés público.—Cifra.

El pleno del Patronato de Lucha contra la Tuberculosis

Se intensifica el plan de nuevas construcciones

MADRID, 13.—En el Ministerio de la Gobernación se ha reunido el pleno del Patronato de Lucha contra la tuberculosis y entre otros asuntos ha acordado los siguientes.

Adjudicar al único concursante que se ha presentado al concurso la construcción de un sanatorio. Proceder a la construcción de pabellones rápidos en los sanatorios de Madrid y construcción de sanatorios de Alcohete en Guadalajara y enviar a Palma de Mallorca un instructor que dirija la terminación de las obras del sanatorio de Caubet. Aceptó un plan de instalación de un sanatorio en Burgos. Está en estudio el plan de lucha antituberculosa en Barcelona, estableciendo un centro calasoterápico y varios dispensarios y sanatorios en aquella ciudad.

Se acordó inaugurar el centro Calasoterápico en Madrid, coincidiendo con el aniversario de la terminación de la guerra y finalmente quedó aprobado el presupuesto para el ejercicio económico actual. Delegación Nacional de Prensa.